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в  решениях исторического XXII 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза большое внима
ние уделяется техническому совер
шенствованию предприятий. «Мак
симальное ускорение научно-тех
нического прогресса — важнейшая 
общенародная задача» — это по
ложение Программы КПСС вопло
щается в конкретные дела рабо
чих, ученых, инженеров и конст
рукторов, создающих совершенные 
автоматические линии, мощнейшие 
агрегаты, новые виды машин, из
делий и материалов.

Особое мёсто в борьбе за техни
ческий прогресс принадлежит ком
плексной механизации и автомати
зации производственных процес
сов. Именно от решения этой за
дачи, в первую очередь, зависят 
темпы роста производительности 
труда, которая является мерилом 
нашего прогресса, самым главным, 
самым важным условием победы 
коммунизма.

За год, прошедший после исто
рического XXII съезда КПСС, в 
нашей стране внедрены многие ты
сячи автоматических линий, агре
гатных станков, много другой вы
сокопроизводительной техники.

Немало сделано по автоматиза
ции и, механизации производства в 
четвертом году семилетки и на 
промышленных предприятиях на 
шей области. В цехах появились 
16 новых автоматических, полуав
томатических и механизированных 
линий, новые автоматы и по.^уавто- 
маты, многие станки модернизиро- 

, ваны, превращены в современные, 
высокопроизводительные агрегаты.

Большое внимание механизации 
я автоматизации производства уде
ляется на Томском электролампо
вом, заводе. Безусловное выполне
ние планов внедрения новой техни
ки и организационно-технических 
мероприятий во всем намеченном 
объеме здесь стало нерушимым 
правилом. Своими силами здесь из
готовлены высокопроизводитель
ные механизированные лнний  ̂ со
вершенные станки и автоматы, усо
вершенствована технология на 
важнейших участках производства. 
Это позволяет электроламповщи
кам успешно вьшолнять все возра
стающие планы выпуска продук
ции. По итогам работы за третий 
квартал коллектив завода удостоен 
переходящего Красного знамени 
Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС.

Много добрых дел на счету но
ваторов производства управления 
«Томскэнерго», Асиновского лес
промхоза и других передовых пред
приятий, на которых в этом году 
появилось немало технических нов
шеств, облегчающих труд челове
ка, повышающих его производи
тельность.

Но наши шаги технического про
гресса были бы значительно ши
ре, если бы на всех предприятиях 
по-деловому относились к ком
плексной механизации и автомати
зации производства, совершенство
ванию технологических процессов.

Резервов в этом деле — непоча
тый край. Об этом убедительно 
свидетельствуют цифры. На пред
приятиях совнархоза за девять ме
сяцев должны были внедрить 419 
важнейших организационно-техни
ческих мероприятий, направленных 
на техническое совершенствование 
производства, а внедрили лишь 
272. Это значит, что из каждых 
пяти намеченных мероприятий два 
не увидели света. Из-за консерва
тизма руководителей предприятий 
и служб многие мероприятия пы
лятся в папках. Как правило, это 
наиболее крупные мероприятия^, ко
торые требуют немалых усилий, но 
зато и дающие наиболее ощутимый 
прирост в повышении производи
тельности труда.

Недавно в нашей газете мы рас
сказали о том, с каким равноду
шием отнеслись руководители 
Томского подшипникового завода к 
внедрению автоматической линии 
в токарно-автоматном цехе. Самое 
поразительное в этой истории то, 
что, записав в план внедрения 
новой техники автоматическую ли
нию, на заводе тут же о ней забы
ли. И никто за это строго не спро
сил ни директора завода тов. То

каря, ни главного инженера тов. 
Ткаченко.

И это не частный случай. На 
подшипниковом заводе не внедре- 
1И>1 также автоматическая линия 
для шлифования и полирования 
желобов колец подшипников, меха
низированная линия для обработ
ки конических роликов.

Много огрехов в комплексной ме
ханизации и автоматизации произ
водства на заводе «Сибэлектромо- 
гор». Здесь не внедрены механизи
рованная линия для обработки ва 
лов электродвигателей, полуав
томаты, прессы-автоматы, не авто
матизированы гидропрессы в цехе 
пластмасс. Много пробелов в вы 
полнении планов организационно
технических мероприятий и внедре
ния новой техники на заводах ма
нометровом, электромеханическом 
и других предприятиях электротех
нической и металлообрабатываю
щей промышленности.

Медленными темпами движется 
технический прогресс на многих 
предприятиях лесной и деревообра
батывающей промышленности. Осо
бенно слабо осуществляется меха
низация выгрузки древесины из во 
ды, сплотки леса на воде, механи
зация лесоперевалочных и лесо
устроительных работ.

Тревогу вызывает замедление 
комплексной механизации и авто
матизации производства на пред
приятиях стройиндустрии. Здесь 
ничего не сделано для автоматиза
ции процессов обработки изделий в 
пропарочных камерах, не освоено 
производство железобетонных круп
норазмерных конструкций для про
мышленных зданий, не освоено в 
намеченном объеме производство 
изделий из ячеистых масс.

. Большой резерв для ускорения 
комплексной механизации — бы
стрейшее осуществление многочис
ленных предложений рационализа
торов и изобретателей. Многие из 
них за годы семилетки внесли де
сятки ценных предложений, на
правленных на . Механизацию про
изводства. Всей области широко 
известны имена новаторов произ
водства тов. Конрада с электролам
пового завода, тов, Бразуля с под
шипникового завода, тов. Сорокина 
с зрвода «Сибэлектромотор», тов. 
Белова с завода «Томкабель» и 
других.

Но на многих предприятиях цен
ные предложения новаторов подол
гу маринуются, очень медленно 
внедряются в производство.

Нельзя мириться с техническим 
консерватизмом, равнодушием, к 
новому.

Надо повысить роль партийных, 
всех общественных организаций в 
борьбе за технический прогресс. 
Активизировать свою работу долж
ны комиссии партийного контроля, 
технические комиссии, обществен
ные конструкторские бюро, группы 
творческого содружества новаторов, 
производства и другие обществен
ные органы, родившиеся в ходе 
коммунистического строительства. 
Надо в борьбу за технический' про
гресс вовлечь всех рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих.

С большим воодушевлением уз
нали советские люди об открытии 
19 ноября очередного Пленума ЦК 
КПСС, который обсудит вопрос об 
улучшении партийного руководст
ва промышленностью,  ̂ строитель
ством и сельским хозяйством. Все 
советские люди уверены, что реше
ния предстоящего Пленума ЦК 
КПСС будут способствовать уско
рению технического прогресса во 
всех отраслях народного хозяйст
ва, дальнейшему улучшению всего 
дела коммунистического строитель
ства в нашей стране.

Трудящиеся нашей области, как 
и все советские люди, в честь пред
стоящего Пленума ЦК КПСС уси
ливают напряжение в труде, со
средоточивают свое внимание на 
еще не решенных задачах. Одна из 
таких задач — ликвидация отста
вания комплексной механизации и 
автоматизации производства. Надо 
добиться, чтобы все предприятия, 
все отрасли промышленности в это 
оставшееся до конца года время за
вершили все работы по вводу в 
строй новой техники и модерниза
ции действующего оборудования.

Х Л Е Б  С В Е Р Х  П Л А Н А
Центральный Ко>гитет КПСС и Со

вет Министров СССР горячо поздра
вили тружеников сельского хозяйст
ва Кировоградской области с боль
шой производственной победой: хле
боробы области продали го'сударству 
58,3 миллиона пудов -зерна, что на 
1,2 миллиона пудов больше, чем пре
дусмотрено планом. Всего же из уро
жая этого года будет продано госу
дарству 60 миллионов пудов.

***
В письме Центральному Комитету 

КПСС, Совету Министров СССР, това
рищу Н. С. Хрущеву труженики сель

ского хозяйства сообщают, что в Ки
ровоградской области улучшили 
структуру посевных площадей. 
Удельный вес кукурузы  и зернобо-5о- 
вых культур в общих посева.х зерно
вых составил 78 процентов. Хорошо 
потрудились и свекловоды: в сред
нем с каждого гектара собирают по 
220 центнеров корней. Возросло про
изводство и животноводческих про
дуктов.

Трудящиеся области заверяют, что 
они будут и впредь упорно бороться 
за дальнейший -подъем всех отрас.лей 
сельского хозяйства.

ЗЕРНА БУДЕТ БОЛЬШЕ

« М А Р С  -  1» П Р о Ш Е Л
3 МИЛЛИОНА 650 ТЫСЯЧ КИЛОМЕТРОВ

12 ноября был проведен очередной сеанс связи с автоматической меж
планетной станцией .«Марс-1,». По командам, поданным из центра дальней 
космической радиосвязи, были включены бортовые передатчики, проведены 
траекторные измерения и принята телеметрическая информация. В период 
проведения сеанса связи станция «Марс-1» находилась от Земли на рас
стоянии около 3 миллионов 650 тысяч километров. Радиосвязь с межпла
нетной станцией «Марс-1» устойчивая.

Обработка в координационно-вычислительном центре принятой телемет
рической информации показала, что температура и давление в корпусе 
межпланетной станции «Марс-1» находятся в заданных пределах; солнеч
ные и химические батареи функционируют нормально.

14 ноября в 12 часов йосковского, времени автоматическая межпланет
ная станция «Марс-1» будет находиться по-прежнему в созвездии Рыси.

А с т р о н о м и ч е с к и е  координаты будут: склонение 45 градусов 22 минуты, 
прямое восхождение 7 часов 22 минуты; расстояние до Земли к  этому вре
мени будет составлять 4 миллиона 386 тысяч километров. /T ririp \

(ТАСС).

СТАВРОПОЛЬ, 13 ноября. (Kopp.i 
ТАСС). Хлеборобы Ставрополья с 
большим интересом - знакомятся с 
опубликованной в газетах запиской 
Н. С. Хрущева в Президиум ЦК 
КПСС «О подведении итогов года и 
увеличении производства и закупок 
зерна».

Труженики полей могут поздра
вить себя с большим успехом. Они 
засеяли озимыми хлебами небывалую 
в истории края площадь —  около 
двух с половиной миллионов гекта
р о в —  почти на 600 тысяч гектаров 
больше, чем в прошлом году.

Чуть ли не вдвое решили увели
чить производство зерна славные 
гвардейцы Теми-лсбекского совхоза. 
Главный инженер этого хозяйства 
Ю. 3. Старостюк рассказал коррес
понденту ТАСС:

—  Нынешней осенью наши меха
низаторы засеяли озимой пшеницей 
самого высокоурожайного сорта 
«безостая-1», а также ячменем —  
19.780 гектаров против 10 тысяч в

прошлом году. Площадь расщирена 
за счет многолетних трав и кукуру
зы на силос. Расчет таков: лучше
меньше посеем ■ кукурузы  на силос 
весной, зато больше —  летом по 
жнивью. Таким образом, с одного по
ля мы соберем два урожая в год —  
зерно и зеленую массу. Площадь под 
кукурузой на зерно останется преж
ней —  четыье тысячи гектаров.

Озимые хлеба размещены по по
лупару и по лучшему из пропашных 
предшественников —  кукурузе. Сей
час над полями реют самолеты сель
скохозяйственной авиации. Удобре
ний достаточно. Будут подкормлены 
вте всходы. С калсдого гектара пла
нируем получить не менее 30 цент
неров зерна.

В этом году наш совхоз дал Роди, 
не 30.059 тонн самого дешевого в 
крае зерна пшеницы и кукурузы. 
Думаю, не ошибусь, если на буду
щий год назову цифру —  50 тысяч 
тонн.

В честь Пленума ЦК КПСС

Домна^гигант в строю
КРИВОЙ РОГ, 13 ноября. (ТАСС). 

Сегодня на' металлургическом заводе 
имени Ленина задута еще одна ги
гантская домна, названная именем 
45-летия Октября. Этот, чугунопла
вильный агрерт оснащен оригиналь
ными эдектронно-вычислительнйми 
устройствами, регистрирующими ход 
печи, те'мпературу, расход топлива. 
П1ирокое применение найдет промыш
ленное телевидение. Домна сооруже
на почти на два месяца раньше сро-

ПО СООБЩЕНИЯМ 
КОРРЕСПОНДЕНТОВ 

Т А С С
Со всех концов нашей необъятной 

Родины идут сообщения о производст
венных успехах металлургов, горня
ков, строителей и людей других про
фессий, вставших на трудовую вахту 
в честь предстоящего Пленума ЦК 
КПСС.
• Вот уже несколько дней металлур

ги Запорожского завода «Днепро- 
спецсталь» выдают тяжеловесные 
Плавки с опережением графика. Каж
дый день страна получает сверхпла
новую сталь с этого предприятия.
^■Досрочно Изготовил и отправил 

оборудование для строящейся на 
Орско-Халиловском комбинате сверх
мощной Домны коллектив Одесского 
завода имени Старостина.

Новыми успехадш в труде встреча
ют предстоящий Пленум ЦК КПСС 
горняки щахты «СурТаиха» треста 
«Киселевскуголь». Они выдали по
следние тонны угля в счет 11-месяч
ной программы. Это пятое предприя
тие в Кузбассе, досрочно справив- 
щееся с планом 11 месяцев.

Ударную вахту в честь предстоя
щего Пленума ЦК КПСС несет кол- 
л е к т т  Гомельского стекольного заво
да. Каяедые сутки предприятие выда
ет такое количество сверхпланового 
Стекла, которого достаточно для от
делки 80-квартирногб дома.

О больших производственных до
стижениях сообщают также металлур
ги Енакиеьо (Донецкая область), за
вода имени Дзерясинского (Днепро
дзержинск), судоремонтники Астра
ханского завода Министерства речно
го флота РСФСР, лесозаготовители 
Архангельской области, нефтяники 
Гурьева (Казахстан), горняки рудни
ка имени Ленинского комсомола 
(Армянская ССР); шахтеры Кизелов- 
■Сного угольного бассейна, приборо-. 
строители Усть-Каменогорска, кол
лективы Ашхабадского ■ стекольного 
комбината, Чимкентскояо завода 
прессов-автоматов' и многие другие.

161 КУБОМЕТР ЛЕСА 
ЗА ОДНУ СМЕНУ

Новый рекорд бригады Владимира Ященко
КАРГАСОК. (По телефону). 

Малая комплексная бригада 
тракториста Средне-Тымского 
лесопункта Каргасокского лес
промхоза В. С. Ященко настой
чиво борется за то, чтобы выпол
нить свое обязательство: дать в 
этом году 25 тысяч кубометров 
леса, В бригаде с каждым днем 
растет производительность тру
да. Например, 2 ноября тов. 
Ященко и его товарищи загото
вили, стрелевали и погрузили 
крупными пакетами 112 кубо
метров леса, 3 ноября — 154 
кубометра, 4  ноября — 157 ку
бометров, 5 ноября, в канун 
45-й годовщины Великого Ок
тября, бригада передового лесо
руба заготовила и погрузила 
161 кубометр древесины. Таких 
результатов не имела еще ни 
одна бригада нашей области.

Бригада не снижает темпы, 
набранные в дни предоктябрь
ской вахты. В день, когда по ра
дио было передано сообщение о 
предстоящем Пленуме ЦК 
КПСС, тов. Ященко и его това
рищи отправили на нижний 

склад 151 кубометр леса. За 
первые 10 дней ноября бригада 
отправила на нижний склад 
1.072 кубометра древесины. 
Сейчас члены бригады вместе со 
всеми лесозаготовителями лесо
пункта стали на ударную вахту 
в честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС. К 19 ноября, дню от
крытия Пленума ЦК КПСС, 
бригада тов. Ященко заготовит,' 
подтрелюет и погрузит с начала 
ноября не менее двух тысяч ку- 
»,бометров леса.

Т. КУРИЛОВИЧ,
' (наш соб. корр.).

Будел\ трудитЬся 
еще лучше

ка. С вводом в эксплуодацию новой | 
домны Криворожский металлургиче- - 
ский завод имени Ленина но выплав
ке чугуна выходит на одно из веду
щих мест в стране. Важное событие 
отмечено многолюдным митингом 
строителей и металлургов.

Участники митинга направили 
письма ЦП- КПСС, Совету Министров 
СССР, ЦК Коммунистической партии 
Украины и Совету Министров Укра
инской ССР.

J B  о б х е о т е  К П С С

Об обращении скотнииов Парбигского 
территориального производственного 

нолхознв-совхозного управления
Бюро обкома КПСС, обсудив об

ращение скотников Парбигского тер- 
риТоциального производственного 
колхозно-совхозного управления ко 
всем работникам животноводства, ру
ководителям колхозов и совхозов, 
специалистам - сельского хозяйства 
Томской области, одобрило инициа
тиву скотников Парбигского терри
ториального производственного уп
равления по организации интенсив
ного откорма молодняка крупного' рр-

е л о  Ё о
ме-ханизаторов

, В сов.хозе «Молчановский»-развер
тываются ремонтные работы. Подго
товлено шесть тракторов.

Узнав о созыве 19 ноября Плену
ма ЦК КПСС, где будет рассматри
ваться вопрор об улучшении партий
ного руководства про.мышленностыо, 
строительством и сельским хозяйст
вом, механизаторы решили ознамено
вать этот день успехами в труде — 
за шесть дней отремонтировать че
тыре трактора.

Н. ПОРТНЯГИН, 
секретарь пйртнйного комитета 
совхоза «М([лчановский» Мол- 
чановского района.

Мы обратились к  одной из передо
вых доярок Тугаяского района М. П. 
Беляковой е вопросом, как она встре
чает Пленум ЦК КПСС. Вот что она 
ответила:

—  С большим нетерпением мы, ра
ботники сельского хозяйства, ждем 
открытия Плену.ма ЦК КПСС, кото
рый обсудит вопросы улучшения 
партийного руководства про.чышлея-| 
НОСТЬЮ, . СТРОИТЕЛЬСТВОМ и сельским 
хозяйством. Мы не сомневаемся в 
том, что решения Пленума явятся що- 
Еым крупный ш.агом„на j iy iH  пре
творения в жизнь,, великой програм
мы построения коммунизма в нашей 
стране.

Прошел год после XXII съезда 
КПСС, а как много уже сделано!'

На нашей Подломской ферме сов
хоза «Победа» в живбтноводстве ра
ботает дружный коллектив. Еще 
прошлой осенью, изучая материалы 
XXII съезда КПСС, животноводы 
твердо решили добйться по произвол-i 
С'тву молока первенства в совхозе.| 
Партийная организация и руководство ■ 
фермы поддержали нас в этом, обе
щали ввести механическую дойку, 
автопоение, обеспечить добротными 
кормами. Слово они сдержали. Сей- 
час'У нас в коровнике'лейетвуют ав
топоилки, внедрена механическая 
дойка.

За 10 месяцев этого года мы на
доили по 2.379 килограммов молока 
на корову. Это на 434 килограмма 
больше!; чем получили от каждой ко
ровы за это же время в прошлом 
году.

Я, к  1 ноября надоила по 2.613 
килограммов молока на корову, а моя 
подруга Е. Гоцман еще больше

2.681 килограмм. Мы с ней завое
вали первые места в районе.

Наша ферма уапепшо справляет
ся с планом продажи молока госу
дарству. В ближайшее время будет 
выполнен годовой план (10-месяч- 
нып план выполнен на 118 процен
тов). В настоящее время мы удержи
ваем первюе место в районе по на
доям молока. Коллективу нашей фер
мы вручено переходящее Красное 
знамя райкома КПСС и райисполко
ма. Предстоящий Пленум ЦК КПСС 
воодушевляет нас на новые трудовые 
дела. ■ Хочется добиться еще больших 
успехов в своей работе.

В. КУЗНЕЦОВ.

Годовой план— 
к 25 ноября

Бакчарский райпромкомбинат 
план 10 месяцев по выпуску това
ров широкого потребления выпол* 
НИЛ на 115 процентов. Сверх плана 
выпущено продукции на 27.700 
рублей.

В дни подготовки к Пленуму ЦК 
'КПСС ко.ллектив работает с боль- 
Щим подъемом. Большинство рабо
чих перевыполняет производствен
ные задания.

Соревнуясь в честь Пленума ЦК 
КПСС, коллектив райпромкомбина- 
та решил завершить годовой план 
к 25 ноября и весь декабрь рабо
тать в счет 1963 года.

М. САДОМАТОВ, 
технорук Бакчарского рай- 
промкомбината.

гатого скота и обязало территори
альные производственные колхозно
совхозные управления, райкомы; 
КПСС обсудить-обращение с работни-| 
ками животноводства и принять ме
ры, чтобы опыт инициаторов интен
сивного откорма.скота стал достоя
нием всех ферм и бригад в колхозах 
и совхозах нашей области.

(Обращение публикуется на 2-й 
странице сегодняшнего номера нашей 
газеты).

Указом Президиума Верховного Совета СССР за успехи, достигну
тые при сооружении тепловых электростанций, производстве и освое
нии новых мощных энергетических агрегатов, орденами и медалями 
Советского Союза награждена большая группа работников томских 
предприятий.

На снимке группа работников завода «Сибэлектромотор» (слева 
направо); начальник цеха Л. В. Боровков, награжденный орденом 
«Знак Почета», начальник цеха Н. Н. Шамов, награжденный медалью 
«За трудовую доблесть», штамповщица А. А  Швецова, награжденная 
медалью «За трудовое отличие», токарь И. В. Ремезов, награжденный 
медалью «За трудовое отличие», слесарь Н. Д. Пронин, награжденный 
медалью «За трудовую доблесть». Фото Ф. Хитриневича.

О семенах заботиться сейчас

МЕД ЛЕННОТ НЕОРГАНИЗОВАННО
Прошедший в хозяйствах нашего 

района обшественный смотр исполь
зования и хранения техники помог 
навести порядок в этом деле. Мы ре
шили также взять под общественный 
контроль хранение и подготовку се
мян к севу

Районный совет инспекции народ
ного контроля организовал проверку 
подготовки семян к севу в пяти кол
хозах района. Эта работа продол
жается.

В этом году колхозы Кривошеин- 
ского района засыпали достаточно се-

мян зерновых культур. План засып
ки семян выполнен на 102 процента. 
Все семена цроверены в контрольно
семенной лаборатории. Результаты 
анализов говорят о том, что в 1963 
году колхозы района смогут засеять 
подготовленные земли собственными 
семенами. Главное теперь —  сохра
нить и повысить пссевные качества 
семян. Надо как можно быстрее очи
стить все семена от сорняков, под
сушить отдельные партии семян.

Однако эта работа в ряде хозяйств 
проводится медленно и неорганизо
ванно. В колхозах района 16 слож
ных зерноочистительных машин, а ра
ботают то.чвко 3 — 4 в колхозах име
ни Ленина, «Победа», имени XX 
партсъезда, остальные простаивают. 
Из проверенных 52.272 центнеров 
семян только 14.768 центнеров отве
чают требованию посевного стандар
та по чистоте. Во многих хозяйствах 
еще живуча привычка прошлых лет, 
когда подготовка семян откладывает
ся на весну. Именно так хотят сде
лать руководители колхозов имени 
Калинина, «Искра», имени Свердло
ва. Зерноочистительные машины в 
этих хозяйствах не работают. А ведь 
здесь не подработана большая часть 
семян.

В первой полеводческой бригаде 
(бригадир ТОВ. Жуковский) колхоза 
имени Свердлова 1.500 центнеров се
мян пшеницы поражено клещом, не
которая часть зерна имеет повышен
ную влажность. В бригаде № 3 это
го же колхоза (бригадир ,тов. Можа- 
ров, кладовщик тов. Петлин) в скла
дах №№ 5 и 7, где хранятся семена 
овса, крыши не отремонтированы, и 
на семена попал снег. В бригаде № 2 
(бригадир Н. Крымский) 2.960 цент
неров семян совсем не подрабатыва
лись шз-за отсутствия сложной зерно
очистительной машины, хотя в дру
гих бригадах машины стоят 4ез дела. 
. ‘ Такое же положение с хранением 

семян в колхозе имени Калинина.' В 
бригаде Я» 1 290 центнеров семян
пшеницы и 60 центнеров ячменя по
ражены клещом, а в брига

де М  3 (бригадир тов. Шапова
лов, кладовщик тов. Ш ик) в складах 

4 и 5 318 центнеров семян
пшеницы занесено' снегом.

В хозяйствах района создалось 
тревожное положение и с обеспечени
ем семенами льна и картофеля. В 
районе два колхоза занимаются выра
щиванием льна товарно-сортовых по
севов, но они себя собственными, се
менами не обеслечили. В колхозе 
«Искра» при плане 360 центнеров 
засыпано 66 центнеров, а в колхозе 
имени Свердлова к  засыпке семян 
льна не приступали.

В большинстве хозяйств семенной 
картофель хранится в неприспособ
ленных хранилищах с, повышенной 
температурой. Уже сейчас наблюдает
ся порча клубней. И если не принять 
мер, то при весенней переборке боль
шая часть семенного картофеля ока
жется непригодной к  посадке. Это в 
то время, когда колхозы выполнили 
план засьшки картофеля всего на 50 
процентов. Не принимаются в колхо
зах меры к  изысканию недостающего 
количества семян картофеля путем 
закупки его у колхозников, рабочих и 
служащих. '

, По нашему мнению, в будущем го
ду у нас есть все возможности по
сеять зерновые культуры семенами 
собственного производства. Каж
дый агроном обязан сделать все от 
него зависящее, ’ чтобы в ближайшие 
две— три недели' довести все семена 
до посевных кондиций.

Н. ПОЛЯРУШ —  главный ин
спектор районной инспекции на
родного контроля, А. ПОПЫХО- 
ВА —  старший инспектор ин
спекции народного контроля,
Р. ЧУНАРЕВА —  агроном по 
защите растений, Н. МАНЧЕНКО 
—  животновод, А. ГОРБУН —  
учетчик тракторного отряда,
Л. СМОЛЯК —  учитель Иштан- 
ской школы,, инспектора народ
ного контроля.
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РЕМОНТУ СТАНКОВ
современные методы

С каждым Г0Д01М все заметнее ощу
щается техническое перевооружение 
предприятий совнархоза, появляется 
больще новых высокопроизводитель
ных, сложных станков и агрегатов, 
автоматических и полуавтоматиче
ских линий.

Вместе с отвой техникой внед-

я ,----

шоаааооппапо □□□□□□□□□□□□ □□□□ooaonDDj 
Дать в этом году пятнадцать н 

месячных заданий ко дню от- а 
крытия Пленума ЦК КПСС — □ 
с такой думой работает револь- о 
верщик первого цеха Томского о 
электромеханического завода и 
Петр Павлович Кастеров. □

Ударник коммунистического о 
, ' труда, коммунист тов. Кастеров □ 

' '  }  высокопроизводительный труд □
> ■- совмещает с учёбой в 10 классе а

< . . вечерней школы рабочей моло- о
 ̂ дежи. а

, ' На снимке: револьверщик о
Петр Павлович Кастеров. □

Фото Ф. Хитрнневича. о
^̂ □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□PDDaODDaDDDnaaDDDDDDDDDDDDnDDDDDDDnnODDaDDDDDDDDDODnDDaanDaDQnDDDDQDDnDaDDnDQDQnDDâ

Народная школа умелого хозяйствования на земле

ПР0ДУКЦИИ-Б0ЛЫ11Е, ЗАТРАТ-МЕНЫ11Е
Ц ентнер-38 рублей

д. иволгин,
председатель колхо5а «Северное 

сияние» Бакчарского района. .
Наше хозяйство интенсивным от

кормом молодняка крупного рогатого 
скота начало заниматься с июля 
этого года. На опыте .колхоза им. Ка
линина Чаинского района и на своем 
опыте мы убедились в выгодности 
этого дела.

150 телят находились у  нас на 
выпасах и получали немного кон
центратов. Они дали по килограмму 
привеса на голову в сутки. В первой 
половине сентября этот скот был 
сдан государству. Средний вес каж 
дого животного составил 272 кило
грамма..

Сейчас в нашем колхозе на интеот 
сивном откорме стоят две группы 
телят по 50 голов каждая. Одна 
группа скомплектована из. живот
ных со средним весом в 188 кило
граммов, другая —  в 206 килограм
мов. Телята получают в день по 2 
килограмма концентратов, 15 кило
граммов силоса, солому и сено ^  в 
общей сложности 7,2 кормовые еди
ницы.

На откорме животные будут нахо
диться 90 дней. В начале января мы 
сдадим их государству.

Раньше в нашем колхозе, как и в 
большинстве других хозяйств, скот 
на передержке кормили всю зиму. 
При тех кормах, которые мы давали 
животным, скот давал ма.тые приве
сы: немногим более 200 граммов в 
сутки. Мы были довольны, если те
ленок прибавлял в весе за зиму на 
49-—50 килограммов.

Сейчас за 90 зимних дней мы пла
нируем получить от стй, голов 80 
центнеров привеса —  по 80 кило
граммов на голову.

Важно, чтобы при откорме' скота 
соблюдался распорядок дня, чтобы 
животные получали корм и воду в 
строго определенные часы.

В первые 12 дней стойлового пе
риода животные у нас не вовремя 
получали воду, допускались и дру
гие нарушения распорядка дня. Стар
шая группа в зти дни дала только 
по 816 граммов привеса в сутки на 
голову, младшая —  по 850 граммов. 
Стоило устранить неполадки, и при 
том же рационе животные стали да
вать 1.200 граммов, суточного приве
са.

Рабочий день скотников, ухажива
ющих за телятами, должен начи
наться в 7 часов утра. Корма живот
ным следует давать 4 раза в день.

При обычном откорме мы кормим 
животных всю зиму и на ки.тограмм 
привеса расходуем 10— 11 кормовых 
единиц, на производство центнера 
мяса затрачиваем по 57,3 рубля.

При интенсивном откорме сроки 
откорма сокращаются в два раза. В 
тех же помещениях можно больше 
содержать скота. На килограмм при
веса расходуем по 6 — 7 кормовых 
единиц, на производство центнера 
привеса мяса затрачиваем 38 руб
лей.

Мы считаем, что интенсивный 
откорм скота надо применять во всех 
хозяйствах.

Суточный привес-1.457 граммов
я. КОЛЯСТРАТОВ,

скотник колхоза «Советский Се
вер» Парбигского района.

В нашей бригаде 16 октября были 
поставлены на интенсивный откорм 
44 бычка. Через 14 дней мы взвеси
ли животных. Каждый бычок дал за 
сутки по 1.457 граммов привеса. Это 
очень хорошо.

Мы с женой взяли обязательство 
довести суточные привесы телят до 
1.500 граммов.

Кормов в колхозе достаточно. В 
день каждому бычку скармливаем 3 
килограмма концентратов, 15 кило- 
гра.чмов силоса, "б килограммов сена 
и 2 килограмма соломы.

Как мы ухаживаем за телятами?

Чтобы поделиться опытом интенсивного откорма скота, не
давно в колхоз «Северное сияние» Бакчарского района съеха
лись на совещание скотники из всех районов Парбигского 
территориального производственного управления.

Отдельные выступления участников совещания мы печатаем в 
газете.

Утром, часов в семь, если теплая 
погода, кормим телят в 'деянике под 
навесом сеном. Пока телята едят, 
убираем в помещении, раскладываем 
в кормушки силос, сдобренный ме
лом. Через час скот пускаем в поме
щение. Утром скармливаем телятам 
2 килограмма сена, 5 килограммов 
силоса и 1 килограмм концентратов.

При втором кормлений, в 12 ча
сов дня, даем по 1,5 килограмма се
на, смоченного 5-процентным раст
вором соли, и по 4 килограмма сило
са.

Третий раз кормим телят в 3 ча
са. Даем им по 2 килограмма кон
центратов. В 7 часов вечера живот
ные получают по 6 килограммов си
лоса и по 1,5 .килограмма сена.

Кормов у нас хватит на всю 'зи
му, а вот е водопоем дело плохо. Ав
топоилки в скотопомещении есть, но 
вода к  «им не подведена. Сейчас ж и
вотных поим на улице. Правлению 
колхоза надо быстрее пустить авто
поилки.

Давайте соревноваться, 
тов. Колистратов!

к . КОЛЕСОВА,
телятница совхоза «Коломинский» 

Чаинского района.

Интенсивный откорм скота мы 
начали внедрять на Леботерской 
форме с августа.

10 октября мы поставили на от
корм 100 голов молодняка. Вначале 
мало давали телятам кормов: по 2 
килограмма сена, 2 килограмма си
лоса и по килограмму концентратов. 
Разрешали нам брать для животных 
картофель, который мы сами возили. 
Сейчас силоса отпускают по 8 кило
граммов, увеличи.чи дачу сена до 
4 килограммов.

Рацион бедноват, но и при таком 
кормлении мы по.лучаем в сутки по

1 килограмму привеса на голову.
Я буду бороться за получение от 

телят по 1.200 граммов привеса в 
сутки и вызываю на соревнование 
тов. Ко.листратова.

Несколько советов
А. РАХЧЕЕВА,

телятцица колхоза имени Калинина 
Чаинского района.

Новый метод откорма скота у  нас 
применяется два года. О том, как мы 
ведем откорм животных, рассказыва
лось на страницах межрайонной га
зеты «Ленинское знамя». Писали о 
нашем опыте газеты «Красное зна
мя» и «Сельская жизнь».

Сейчас у нас на откорме 190 те
лят. За мной и моей напарницей 
М. И. Качиной закреплено 140 те
лят. Животным мы даем по 4 кило
грамма сена, 6 килограммов сило
са и 3 килограмма концентратов. В 
октябре телята дали по 1.042 грам
ма привеса в сутки.

Мы заметили, что лучше растут и 
развиваются телята, поставленные 
на откорм в 6— ^7-месячном возра
сте, особенно некастрированные 
бычки.

В октябре мы провели такой опыт. 
Всех животных выгоняли на прогул
ки  согласно распорядку дня, а шес
терых телят оставляли в помещении. 
Животные, которые бргли лишены 
прогулки, дали 1.400 граммов при
веса в сутки, остальные —  только 
1.040 граммов. Это говорит о том, что 
прогулки надо сокращать до миниму
ма, а в холодные и ненастные дни 
совсем их не проводить.

В июле этого года мы старались 
больше пасти скот, чем кормить во 
дворе, и получили привесы от телят 
по 800 граммов в сутки. Такого низ
кого результата у нас на откорме не 
было.

гому: больше держали телят во дво
ре и кормили. В результате приве
сы поднялись до 1.100 граммов.

Учитывать накопленный опыт
Т. ЦЫИГАЛОВЛ,

главный зоотехник Парбигского 
территориального управления.

Сейчас в зоне нашего управления 
нет ни одного хозяйства, где бы не 
был организован интенсивный от
корм молодняка крупного рогатого 
скота. Однако в ряде хозяйств ин
тенсивный откорм животных ведет
ся неумело, без учета накопленно
го передовиками опыта: нарушается 
порядок дачи кормов, лсивотным ма
ло дают воды. Некоторые скотники 
гоняют скот на водопой к  прорубям. 
Все ВТО снижает привесы. Интенсив
ный откорм требует особенной четко
сти распорядка дня, строгого соблю
дения рациона кормления.

Кормить лшвотных необходимо 4 
раза в сутки (в 7, 12, 16 и 19 ча
сов). Концентраты яуййге’ ‘Скармли^ 
вать Б два приема (в 7 й 16 часов). 
На ночь телятам надо давать грубые 
корма.

Важно правильно чередовать корм
ление и отдых животных. Нельзя 
выгонять телят на прогулку после 
кормления. Надо делать это перед 
кормлением. Общая продолжитель
ность прогулок не должна превы
шать 2 — 3 часов в день.

Большой удельный вес в рационе 
занимает силос. Чтобы снизить его 
кислотность, в него следует добав
лять мел (20 граммов на голову в 
день) или золу, но обязательно вы
держанную.

Нельзя скармливать 
много соли. Кое-кто из 
ввел принудительное 
скота солью (в смеси с 
Вместо 30— 45 граммов 
получают до 100 граммов соли, 
вредно.

Наши корма бедны витаминами. 
Поэтому надо давать скоту хвой
ную муку, поить телят хвойным на
стоем.

Поить животных следует обяза
тельно в помещениях не меиее трех 
раз в сутки только подогретой водой

животным 
скотников 
кормление 
силосом), 

животные 
Это

В сентябре мы поступили по-дру- (1 5 — 18 градусов)

. О  О .

Откормим за зиму 5.000 голов молодняка
Обращение скот ников П арбигского т еррит ориального 

производст венного к ол хозн о-совхозн ого  управления, ко всём  
работ никам  ж ивот новодст ва, руководит елям  кол хозов  

и совхозов , специалист ам сел ьского  хозяйст ва Томской област и
Дорогие товарищи!
Центральный Комитет нашей 

партии в своем Обращении «К 
, колхозникам и колхозницам, к 
рабочим и работницам совхозов, 
к коммунистам и комсомольцам, 
ко всем трудящимся Советского 
Союза» поставил перед работни
ками сельского хозяйства нашей 
страны конкретные задачи по 
дальнейшему увеличению про
изводства продукции полевод
ства и животноводства. Даль
нейший подъем сельского хо
зяйства Центральный Комитет 
КПСС объявил делом всей пар
тии, всего народа.

Воодушевленные историче
скими решениями XXII съезда 
КПСС, мартовского Пленума 
ЦК КПСС, труженики сел и 
деревень ищут и находят новые 
пути увеличения производства 
мяса, молока и других сельско
хозяйственных продуктов.

Интенсивный откорм ■ живот
ных. в частности молодняка 
крупного рогатого скота, явля
ется одним из г.чавных резер
вов увеличения производства 
мяса. Это доказано практикой.

Сейчас все колхозы и совхо
зы нашего производственного 
управления организовали и 
успешно ведут интенсивный 
откорм молодняку кругГного ро

гатого ’ скота. На собственном 
опыте мы убедились, что новый 
метод откорма животных очень 
выгоден. Он позволяет при на
именьших затратах кормов, 
труда и средств значительно бы
стрее и больше получить деше
вой, высококачественной про-_ 
дукции. •

Скотницы колхоза имени 
Калинина Чаинского района 
А. Г. Рахчеева и М. И. Качина. 
по инициативе которых начат 
интенсивный (ускоренный) от
корм молодняка крупного ро
гатого скота в нашем уп
равлении, довели средне
суточный привес отдельных 
животных до 1.600 граммов. На 
килограмм привеса они расхо
дуют по 6 — 7 кормовых единиц. 
Себестоимость центнера мяса в 
колхозе им. Калинина составила 
56,8 рубля.

От продажи каждого живот
ного получено 107 рублей 62 
копейки чистой прибыли.

Хороших результатов на ин
тенсивном откорме молодняка 
добились скотники А. С. Ефи
мов из колхоза «Северное сия
ние» Бакчарского района, Н. П. 
Колистратов из колхоза «Со
ветский Север», П. М. Мельни
ков из колхоза «Победа» Пар
бигского района и другие.

Сейчас в колхозах и совхозах 
нашего управления на интен
сивном откорме стоит 3.180 го
лов молодняка крупного рога
того скота.

Подсчитав свои возможности, 
мы берем на себя следующие 
обязательства:

до конца года откормим 
2.500, а за весь стойловый пе
риод — 5.000 голов молодняка:

получим на каждого живот
ного не менее одного килограм
ма среднесуточного привеса;

сдадим государству живот
ных, снятых с интенсивного от
корма, только средней и выше- 
средней упитанности.

Мы обращаемся ко всем ра
ботникам животноводства, ко 
всем руководителям и специали
стам колхозов и совхозов 
области внедрить интенсив
ный откорм молодняка круп
ного рогатого скота в каж
дом хозяйстве. Это позволит 
нам более успешно спра
виться с теми задачами, кото
рые поставлены перед тружени
ками сел и деревень нашей об
ласти.

Обращение единогласно при
нято на межрайонном совеща
нии скотников Парбигского 
производственного управления.

ряетея новая технология и  более ео- 
вершенная организация производства.

В одном не чувствуется заметных 
перемен —  в организации ремонта 
этсио сложного и высокопроизводи
тельного оборудования. Здесь по- 
прежнему господствует кустарщина, 
преобладает ручной труд.

Взять, к  примеру, инструменталь
ный цех завода «Сибэяектромотор». 
Ремонтники ежемесячно ремонтируют 
3— 4 станка и почти все выполня
ют вручную.

Вот слесарь-ремонтник М. А. Золо
тухин вместе со своим напарником 
уже целую неделю ремо.нтирует ста
нок ДИП-300. Работа идет медленно: 
у ремонтников нет никаких приспо- 
соолений. В цехе не имеется даже 
специально отведенной площадки для

ной направляющей станины. Чистота 
обработанной поверхности при сред
нем и капитальном ремонтам соответ
ствует техническим условиям — 
седьмому —  вось.чому классам.

Применение универсально-шлифо
вального приопособления при обра
ботке направляющих станин позволя. 
ет на- 90— 95 процентов механизиро
вать ручной груд, повышает произ
водительность труда в десять и бо
лее раз в зависимости от твердости и 
длины станины.

Для шабровки вручную направля
ющих станин ■токарно-винторезного 
станка с длиной станины 4.300 мил. 
лиметрО'В, например, тратится более 
80 часов. С помощью приспособления 

I эту работу слесарь средней квалифи-
ремонта сранков. Ремонтируют где!^'^ВДи может выполнить за 5 часов, 
придется. Нет стеллажей для у к л а д - 'Производительность труда првышаег- 
ки  узлов станка. Не задумались здесь - ’̂ -я почти в 16 раз.

-  снабдить слесарей Цд своей конструкции приспоеоб-
nnL ™ ш им и съемниками для сня- ление несложное и «может быть изго- 

шкивов, ше- товлено на заводах сила1ми ремоитно- 
рен, лодаииников качения и ЛРУ- 1 механических цехов, 

гих деталей с неподвижяьши посад-1
ками. Большого внимания заслуживает

„  экспонируемый на Выставке лости-
направляющие жений нарЬдного хозяйства СССР пе- 

"Р“ 1реноеный станок-шлифовщик. Ои по- 
летгном п^прмппгпнп ^воляет обрабатывать направляющие

токарных

фундамента и транспортировать в pe.j 
монтный цед. Но продольно-строгаль-' 
нь1Й станок постоянно занят выпу
ском основной продукции, и снова 
пришлось перейти к  шабров-ке ста
нин вручную.

Еще хуже обстоят дела яа мано
метровом заводе. Ремонт здесь ведет, 
ея только вручную. Хорошее предло
жение ремонтников механизиро
вать шабровку шлифованием— мари
нуют в отделе главного механика 
больше года.

На электромеханическом зав-оде 
направляющие станины ремонтируют
ся также вручную. Установленный 
здесь продольно-строгальный станок 
не дает необходимой точности и нуж
дается в неотложном ремонте. Здесь 
также поднимался вопрос о замене 
шабровки шлифовкой. Полгода назад 
на заводе были разработаны чертежи. 
Но эту работу не довели до конца. 
Не осуществилась мечта слесарей о 
внедрении в- производство съемников, 
приспособлений для запрессовки й 
вьшрессовки разнообразных втулок, 
подшипников и других Деталей,- цгаб- 
лонов, скалок, точных центров цодА- 
емно-транспортных и других приспо
соблений. Не хватает и контрольных 
линеек. .

Кое-что для механизации ремонт
ных работ сделано на подшипниковом 
заводе. Разработанное здесь приспо
собление для шлифования направля
ющих станин станков могло бы заме
нить ручной труд слесарей. Однако 
это приспособление конструктивно 
недоработано: его трудно настраи
вать, и  поэтому оно не нашло широ
кого применения.

Очень хорошо решен этот вопрос 
у  ленинградцев. Универсально-шли
фовальное переносное приспособле
ние, разработанное и внедренное на 
заводе «Электросила», позволяет 
восстанавливать методом шлифования 
направляющие плоскости станин то
карно-винторезных, продольно-сгро. 
гальных, продольно-фрезерных, го
ризонтально-расточных и других 
станков, имеющих прямолинейные 
направляющие плоскости. Приспособ
ление непосредственно устанавли
вается на станинах ремонтируемых 
станков. Причем, станина с фунда
мента не снимается.

Конструкция приспособления по
зволяет шлифовать верхние и наклей
ные направляющие станины, а так
же поверхности нижней горизонталь.

марок.
стоте обработки станок удовлетворяет
техническим условиям на изготовле
ние но'Вых станин. При этом повы
шается производительность труда. 
Если на шлифование направляющих 
станин токарного станка модели 
ГД63 раньше требовалось 10— 12 ра
бочих смен, то теперь затрачивается, 
всего 8 часов.

Шлифовальный круг этого станка- 
шяифовщика выходит за пределы 
шлифуемой поверхности с обоих кон
цов. Ползуны могут раздвигаться в 
завиеимости от ширины станины. 
Шлифовальная головка раеполол:енг 
на плите и может передвигаться и 
поворачиваться под различным уг
лам. Снизу к  плите прикреплен мо
норельс. На нем на роликах подвешен 
груз, который во время движении 
каретки автоматически передвигает, 
ся в противоположную сторону и 
смещает центр тяжести станка. Это 
как раз и обеспечивает выход шли
фовального круга за пределы шли
фуемой поверхности с обоих концов 
станины, что позволяет обойтись без 
демонтажа станййй станка. • '

Еще плохо на многих наших пред
приятиях поставлено изучение и 
внедрение передовых методов новато- 
ров-ремонтииков. Слесари-ремонтни
ки  редко бывают на других предприя
тиях, не знают усовершенствовяний, 
заменяющих ручной труД Механики 
предприятий также редко бывают на 
других заводах, мало занимаются во
просами механизации ручного труда, 
хотя это их непосредственная обязан
ность.

Механизация ремонтных работ 
немалый резерв улучшения деятель
ности наших предприятий. Руково
дителя заводов часто жалуются на 
то, что ям не хватает людей в инст
рументальные и ремонтно-механиче
ские цехи для изготовления необхо
димого 'Инструмента и технологиче
ской оснастки. А ведь механизация 
ремонтных работ, внедрение опыта 
лучших ремонтников позволят на на
ших предприятиях высвободить боль
шое число занятьк малопроизводи
тельным ручным трудом ■ людей. Как 
правило, это высококвалифицирован
ные рабочие, которых можно исполь
зовать на других важнейших участ
ках произво'дства.

А. ГУСЕВ,
К. ЮРГИН,

инженеры центрального бюро
технической информации Том
ского совнархоза.

В ТЕХНИКУМАХ 
"  ТОМСКА ~
УЧАЩ И ЕСЯ-ЗАВО ДУ

В Томском элентромеханиче- 
сном техникуме организован цех 
по ремонту электродвигателей. 
Здесь угчащиеся приобретают 
производственные навьши, луч
ше постигают «секреты» своей 
будущей опециАльносхи.

Третьекурсники 101-й груп
пы, проходя практику, решили 
помочь заводу «Сибэлектррмо- 
тор» — вернуть к жизни часть 
брака. Каждый из членов груп
пы обязался в цехе техникума 
отремонтировать по три брако- 
ванных статора.

В ноябре завод «Сибэлектро- 
мотор» уже принял от учащих
ся 75 статоров, которым буду
щие специалисты вернули 
жизнь! Особенно отличилась 
Елизавета Центаргон; ее руками 
отремонтировано семь статоров.

ТЕХНИКУМУ 
ИСПОЛНЯЕТСЯ 50 ЛЕТ

Первого декабря юбилей Том- 
'свого индустриального тех1нику- 
ма — 50 лет со дня его ос-иова- 
ния.

В разные концы страны быв
шим вьшусквикам разосланы 
пригласительные билеты. Из 
многих городов в адрес технику
ма приходят письма и поздрави
тельные телеграммы. ,  ^

НОВЫЙ ПРЕДМЕТ
В Томском учетно-кредитном 

техникуме нынче появился в 
программе новый предмет — 
общая электротехника* Введе
ние его вызвано тем. что финан
совым работникам теперь при
ходится часто прибегать к услу
гам и помощи счетных электри
ческих машин.

Новую дисциплину изучают 
на первом курсе и в специаль
ных группах, укомплектованных 
из окончивших десятилетку.

У БУДУЩИХ РАБОТНИКОВ 
КУЛЬТУРНОГО ФРОНТА
в  22-й группе хорового от

деления Томского культурно- 
просветительного училища на
чалась экзаменационная саосия. 
:ТреТь'екурсники сдали- . экза
мены по дирижированию и по 
классу баяна. Впереди — го
сударственные экзамены по 
клубному делу и истории:

После сессии начнется дип
ломная практика в районных 
домах культуры области: руко
водство самодеятельностью, под
готовка отчетных концертов.

После практики в ряды ра
ботников культурного фронта 
области вольется новое попол
нение, , "  ■

В Ы С Т А В К И  

КУЛИНАРНЫХ ИЗДЕЛИЙ
В выставке кулинарных изде

лий, которая была открыта в 
Томском Доме ученых, актив
ное участие приняли учащиеся 
техникума общественного пита
ния и школы кулинарного уче
ничества.

Будущие кулинары под руко
водством инструкторов прбнз- 
водственного обучения О. Ели
стратовой. Ф. Карпачевой й 
В. Житковой по.могли работни
кам столовой № 3 и ресторана 
станции Томск-1. Пятикурс
ники техникума, вернубшйейя с 
практики на курортах юга, вме
сте с коллективами столовой 
№ 30 и ресторана «Сибирь» 
подготовили выставку-продажу 
кулинарных изделий.

/7й СЛЕДАМ ОБЩЕСТВЕННОГО СМОТРА ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ХРАНЕНИЯ ТЕХНИНИ

AVepbi приняты
13 октября в нашей газете под 

заголовком «Это нельзя оставить 
безнаказанным» была опубликова
на критическая корреспонденция о 
безответственном отношении к 
хранению техники директора сов
хоза «Чаииский» Чаинского района

тов. Касперовича и других руково
дителей этого совхоза.

Как сообщил в редакцию газе
ты начальник Парбигского терри
ториального управления тов. Лыса- 
нов, факты, которые приводились 
в корреспонденции, соответствова
ли действительности.

Директор совхоза «Чаииский» 
тов. Касперович за безответствен
ное отношение к народному добру 
от занимаемой должности освобож
ден.

С механизаторами совхоза прове
дено совещание. Недостатки в хра
нении сельхозмашин устраняются.

После выступления газеты „Красное знамя" 

„ШКОЛЬНИК
ПРИШЕЛ 

В БУФЕР*
Так была озаглавлена коррес

понденция, опубликованная в газе
те «Красное знамя» (№ 251 за 23 
октября 1962 года).

Заведующий Томским горторгот- 
делом тов. Сизиков сообщил редак
ции, что корреспонденция была 
обсуждена на совещании руково
дителей столовых, обслуживающих 
школы. Приняты меры по улучше
нию питания учащихся в школах. 
В школьных буфетах расширен ас
сортимент блюд. Упорядочена до
ставка продуктов.

Намечено обсудить вопрос об ор
ганизация пвтавия детей в шкодах

на заседаниях нсполкомов Киров
ского и Ленинского районных Со
ветов депутатов трудящихся.

„ПЯТНЯ 
НЯ СОВЕСТИ( (

Под таким заголовком в газете 
«Красное знамя» (№ 220 за 16 сен
тября 1962 года) была опубликова
на корреспонденция о нарушениях 
финансовой дисциплины, запущен
ности учета и отчетности по мате
риальным ценностям в Молчанов- 
ском районном промкомбинате.

Секретарь Молчановского райко
ма КПСС тов. Попов сообщил ре
дакций, что кррреспондейция была 
обсуждена на бюро райкома пар
тии. Критика руководителей пром
комбината признана правильной. 
Определены меры для улучшения 
дела.

„ВОЛШЕБНЫЕ 
ЧАРЫ'1 <(

Под таким заголовком в газете 
«Красное знамя» (№ 208 за 2 сен
тября 1962 года) была опублико
вана корреспонденция о том, чТо 
некоторые работники Каргасокско- 
го ремонтно-строительного участка 
районной конторы коммунальных 
предприятий и благоустройства за
вышали объем работ в нарядах, 
что Привело к переплате средств.

Приказом по конторе за допу
щенные нарушения финансовой 
дисциплины н злоупотребления в 
учете и отчетности экспедитор Гем- 
бух и мастер Ткачук освобождены 
от работы.

С виновных взыскана стоимость 
ущерба, причиненного конторе.

'1

L
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ПРИЗЫВЫ 
и  ДЕЛА

Третий цех выпускает больше по, 
лованы продукции, которую произ
водит Томский электромеханический 
.завод. Все оборудование цеха обслу
живает наша небольшая ремонтная 
группа. В недалеком Прошлом мы ус
пешно выполняли свои обязанности. 
Оборудование в цехе находилось в 
хорошем состоянии, соблюдался гра
фик текущих, средних и капиталь
ных ремонтов, без задержки изготов. 
лялись приспособления, инструмент 
и средства механизации.

Но с марта этого года дела у нйс 
пошли все хуже и хуже. Руководите
ли завода отобрали у нас фрезерный 
станок. Пока были запасные части,- 
мы перебивались кое-как. Но сейчас 
положение незавидное. Станки стоят 
в ожидании ремонта, планы трешат, 
а детали для ремонта фрезеровать не
где. Наш фрезеровшик бегал, бегал по 
другим цехам в поисках свободного 
станка, но так ничего и не добился.

А станок наш передали во второй 
цех для изготовления деталей для 
основной продукции. А ведь был вы
ход. Очень долго под открытым не
бом ..валяется мощный копировально- 
фрезерный станок. Он бы вполне обес
печил нужды второго цеха. Его , про
бовали ремонтировать, а потом опять 
выбросили на улицу.

Сейчас поговаривают о том, чтобы 
забрать у  нас еще и поперечно-стро
гальный станок, который нам тоже 
необходим.

Наши нынешние дштарства —  не 
исключение. Главный инженер. тов.

Ш

й На снимке: одна из луЧШИХсР°°°°°°°°°аоо°°°апаааппф

в  Л Е С У  Б Е З  Л Е С А
Наш Ореховский строительный 

участок СУ-24 треста «Томлесжел- 
дорФгрой» не выполнил десятимесяч
ного плана строительных работ.

Нам, строителям, обидно, что мы 
плетемся в числе отстающих. Ведь 
многие из нас решили участвовать в 
соревновании за коммунистический 
труд.

Почему же мы отстаем?
Прежде всего, участок очень пло

хо снаоа;ается строительным лесом. 
При ежедневной потребности в 80—  
100 кубометров древесины мы полу
чаем 18— 20, и то не всегда..

Такое положение может показать
ся странным: строим мы новый лес
промхоз, который уже заготав-лввает

.многие тысячи кубометров леса, жи
вем в густой тайге, а плохо работаем 
потому, что нет леса. Тем не менее 
это так.

Плохо обстоит дело на участке _̂и 
с транспортом. Для доставки строй
материалов на объекты нужны тре
левочные тракторы. Два таких трак
тора есть. По они почти не работа
ют, так как давно уже нуждаются 
в ремонте. Один из них совсем «ра
зут», на нем нужно заменить 
гусеницы. Второй нуж.дается в заме
не всех балансиров и катков. Запас
ные части в СУ-24 имеются, но на
ши заявки руководители управления 
почему-то упорно не удовлетворяют.

Вместо трелевочных тракторов мы

Одна против трех
Это случилось в один из вечеров 

в канун праздника Великого Октяб
ря. Дружинница Надя Емельянова 
вместе с товарищами обходила nocej 
лок строителей по улице Алтайской 
в г. Томске. В конце обхода р у ж и н -  
ники разделились, и каждый пошел 
на свой объект. Надя Емельянова 
направилась в сторону магазина про
мышленных товаров.

Еще издали дружинница услыша
ла сигналы служебной сигнализации. 
Калитка, в,ограду магазина была от
крыта. Надя забежала в нее. Трое 
неизвестных, вынув оконное стекло, 
пилили железную решетку. Увидев 
дружинницу, грабители устремились 
к  ней. Но Н. Емельянова не растеря
лась. На помощь она крикнула то

варищей. Тогда взломщики, оставив, 
на месте преступления инструмент, 
бросились наутек. О происшествии 
дружийница немедленно сообщила в 
милицию, которая приняла меры к 
поимке грабителей.

В народной друлсине о.храны обще
ственного порядка при жилищно'-ком- 
мунальной конторе поселка строите
лей г. Томска, членом которой яв
ляется Надя Емельянова, есть и дру
гие девушки. Это Надя .Тобажевич, 
Нина Еремеева, Мария Мельникова, 
Лида Гущина и другие. Все они сме
лые и отважные люди, с честью вы 
полняющие добровольно принятые на 
себя обязанности по' поддержанию 
общественного порядка.

А. ПАРХОМЕНКО.

вынуждены использовать для подвоз
ки стройматериалов бульдозеры 
С-100. Это значительно повышает 
себестоилюсть работ.

Мы обращаемся за помощью в га
зету потому, что руководители СУ-24 
на наши просьбы и требо-вания отде
лываются молчанием.

По поручению коллектива уча
стка подписали: ЧАТКИН, пред
седатель цехового комитета 
профсоюза; КАШИН, м^астер 
участка; УЙДАЛОВ, бригадир; 
ЖАЙМУХИН, ШЕХАНОВ, рабо
чие Ореховскего стройучастка 
СУ-24 треста «Томлесжелдор- 
строй».

Аристов и другие руководители заво- о щвей-мотористок томской швей-° 
да часто ссылаются на слабость ин- -  бригады^
струментальнои и ремонтной служоы. ° ^  „  о
призывают ж укреплению этой служ- g коммунистического труда Зи-g 
бы, но практически идет укрепле- оккидк Стаимакова. g
ние... основных цехов за счет меха
нической службы. Такая недально
видная практика ведет не к  увели
чению, а к  снижению выпуска вало
вой продукции. Многие станки рабо
тают на износ, часто выходят из 
строя.

Об этом мы писали коллективное

В дни трудовой вахты в честь а
g предстоящего 
□ КПСС молодая

Пленума ЦК§ 
работница вы-З 

сменные задания нааО
о 130— 135 процентов. □
о Она — профорг бригады. Безо

письмо в партбюро завода. С тех пор □ отрыва Зинаоот производства
прошло много месяцев, но мер ника- |уч ц хся  на втором курсе Томско-° 
ки х  не принято. н °

Я. ТОЛЧЕЕВ, g''® педагогического училища. а
фрезеровщик, ударник коммуни 
етнчеекогб труда.

g Фото с .  Землякогва. g
°  а

Детям— СВОЙ каток
Любимым местом зимнего отдыха 

юных томичей был каток в городском 
саду. Но этой зимой его не думают 
создавать. Почему? Администрация 
сада ссылается на то, что это вре
дит... деревьям.

Конечно, устройство катка —  дело 
хлопотное. За ним нужен уход. Вни
мание юным посетителям катка тоже 
надо большое. А на большие денеж

ные сборы рассчитывать не прихо
дится.

Придется идти детям на катки 
для взрослых. Но там всегда много 
любителей конькобежного спорта, и 
кататься ребятам нет возможности.

Что же будет в городском саду 
этой зимой —  ледяное поле или ле
дяное равнодушие к  запросам детей?

В. КЛЕМЕНЬЕВ,
В. ДМИТРИЕВ.

Кому не знакомо чув
ство досады, когда нуж 
но позвонить по телефо
ну, а аппарат неисправен или на ли
нии повреждение. Повреждения при
носят много хлопот работникам связи, 
мешают правильному обслуживанию 
населения.

Иногда виновниками нарушений 
связи бывают предприятия и учреж
дения. На одной из строительных 
площадок г. Томска под руководством 
прораба треста «Томскстрой» т. Доро- 
шева проводились земляные работы 
без согласования с руководителями 
областного управления связи и АТС. 
В результате повредили телефонный, 

'кабель.!,» вывел! 'рз'^.Йроя „теде^оцт, 
нуЮ линию .'

Пятнадцать дней не работала те
лефонная линия, выведенная из 
строя по вине руководителей управ
ления механизации Томского сов
нархоза.

А. Даниленко, работник госавтоин- 
спекции, при ремонте квартиры 
обрубил телефонный кабель и ли
шил телефонной связи сразу двадцать 
важных объектов.

Из-за безответственного отноше
ния к  охране линий связи нередко

ПОЧЕМУ ЗАМОЛК ТЕЛЕФОН?

ВОДОКАНАЛПРОБЛЕМА
представьте себе: у вас в доме вы

шел из строя водопровод. Первая 
мысль, которая возникает при этом 
у жильцов: в городе есть водоканал- 
трест, туда, по-видимому, и следует 
обратиться. Обращаются, а там разъ
ясняют:

—• Мы обслуживаем только маги
стральные линии. Отводы й ответ
вления —  эго дело не наше. У вас 
дом частный или ко.ммунальный?

- г  Коммунальный.
—  Водопровод и канализацию в 

частных домах должны содержать в 
исправности сами владельцы. Ну, а 
вам следует обратиться в домоуправ
ление. -

Обращаются жильцы в домоупправ- 
ление, а там задают во-прос:

—  Повреждение сети? В каком ме
сте— в пределах дома или вне?

*— Вне.
Гм. Это для нас : '  хуже: за 

содержание водопровода и канализа- 
ттии в пределах доМа ответственность 
несут сами жильцы, а вне дома 
мы. Придется послать слесаря.

Через несколько дней появляется 
слесарь. Он стучит по трубам, осмат
ривает сеть и, наконец, ставит диаг
ноз:

—  Заморозило трубы. Придется 
вам искать людей.

—  А вы?
—  А я ничего не могу сделать. 

Тут нужна машина, специальные ин
струменты, несколько человек. У нас 
в домоуправлении ничего этого нет.

Что остается делать жильцам? Они 
ищут «шабашников». А иногда бы
вает и так: поскольку специальные 
инструменты и машины сосредоточе
ны В'водоканалтресте, жильцы в пер
вую очередь идут туда. И часто груп
па работников водоканалтреста не
официально за высокую плату устра
няет повреждение.

Взять нашу усадьбу по проспекту 
имени Ленина, 55 и  51 . После много
дневных мытарств нам пришлось 
прибегнуть к  помощи частного лица.

По моему мнению, необходимо сде
лать так, чтобы всей водоканализа- 
ционной сетью в городе занималась 
одна организация, оснащенная необ
ходимыми техническими средствами. 
Может быть, следует создать специ
альный цех в водойаналтреСте или 
сантехнические бригады при райжил
управлениях.

А. ЛАРИЩЕВ,
^  доцент университета.

обрываются провода при перевозке «Томскэнерго» 
на автомашинах крупногабаритного проект» 
груза. Так было на улицах Обруб, 
Кра1бноармейск;ОЙ, Никитина и дру
гих. 1

А ведь ЭТОГО Могло не быть, если 
бы соблюдались правила, в которых 
указано, что проведение строитель
ных, земляных и других работ нужно 
согласовывать е руководителями 
предприятий связи.

Многие телефоны-автоматы на ули
цах г. Томска -бездействуют. В чем- 
же причина? Хулиганы срезают 
трубки. Только в октябре этого года 
было 34 таких случая. Бороться с 

'.этим позорным явлением должны не 
только, милиция и дружинники, но 
и вся общественность.

Томская автоматическая телефон
ная станция не обеспечивает потреб
ностей томичей в средствах теле
фонной связи. Телефонную сеть нуж 
но расширять. Но многие предприя
тия и учреждения То'мска не выпол
няют предусмотренных проектом ра
бот по устройству средств связи. Так, 
не выполнили запланированных ра
бот по прокладке телефонного кабеля

и «Тенпоэлектро-

Ведомственные телефонные стан
ции работают с недостаточной на
грузкой. Например, на Томском под
шипниковом заводе подстанция на 
500 номеров, а используется только 
358. Не полностью используются те
лефонные ста1нции на заводе «Сиб- 
электромотор», на ГРЭС-П.

, Нужно решить вопрос о переводе 
ведомственных телефонных станций 
в ведение предприятий Министерства 
связи.

Охранять средства связи, , по-хо
зяйски их использовать —  долг всей 
общественности.

Г. АНДРИАНОВ.

Со скоростью 
у л и т к и ...

Вот уже третий год в с. М-олчано- 
во строится школа на 400 мест. Она 
должна была вступить в эксплуата
цию в начале это-го учебно-го года. 
Однако коллектив строительного уча
стка треста «Томскстрой», старший 
прораб участка то-в. Ихоршт не спра
вились. с этой задачей. Недостает 
строительных материалов. Даже те 
материалы, которые есть,' работники 
участка своенремеано не получают. 
Так, с Могочинского лесозавода до 
сих пор евщ не вывезено более 200 
кубометров плах, необходимых для 
настила полов.

-Низка производительность труда, 
не хватает рабочей силы. Сейчас на 
строительстве школы работает 25 
человек вместо 40, но и те часто 
простаивают из-за плохой организа
ции труда и необеспеченности мате
риалом.

Пыталось помочь участку рабочей 
силой руководство одиннадцатилет
ней школы. Прислали однажды на 
стройку 35 учащихся старших клас 
с-о-в. Но работой их не обеопечили.

Качество строительства низкоб. 
Чтобы выяснить причины брака, по- 
стройком создал комиссию. Возглавил 
ее депутат райсовета И. Бауэр. Ко
миссия проверила работу на разных 
участках, в-скрыла недостатки и до- 
лолсила о них руководству, но ника
ких мер по выводам комиссии не при
нято. Брак как был, так и остался. 
Приходится некоторые работы пере
делывать. Не мудрено, что строитель
ство идет со скоростью улитки.

А. БУШМАНОВ, 
селькор.

ЗАБЫВАЯ 
О ВАЖНОМ
Чаинский леспромхоз успешно 

выполняет план заготовки и вывоз
ки  древесины. В лесо'секах пред
приятия совершенствуется техноло
гия лесозаготовок, механизируются 
трудоемкие процессы. За по'следнее 
время условия труда рабочих значи
тельно улучшились, резко сократи
лось количество производственных 
травм. И все-таки случая производ
ственного травматизма еще не редки 
■в леспромхозе. Происходит это по
тому, что руковойители лесрпувкто1В, 
общественные -организации предприя
тия еще недостаточно уделяют вни
мания вопросам техники безопасно
сти. .

На леернункта-х нередко грубо на
рушают правила техники безопасно
сти. Так, на пассажирских вагонах 
узкоколейных железных дорог неис- 
правны тормоза. Это может привести 
к  авариям. На Нюрсинской дороге 
рельсы на ветках прикреплены не к  
■каждой шпале, а лишь через одну, а 
стыки рельсов крепятся только на 
2— 3 болта вместо четырех. На верх
них складах не оборудованы пло
щадки для посадки лесорубов в ва
гоны.

В леспромхо'зе смирились с тем, 
что рабочие-электрики не имеют за
щитных резиновых, перчаток, поль
зуются электролампами напряжением 
свыше 36 вольт, кузнецы и молото
бойцы работают без защитных оч
ков, а циркульные пилы не оборудо
ваны защитными присносо-блениями 
против вылета пилопродукции. Про- 
изводстве.иные помещения в лес
промхозе не оборудованы вентиля
цией.

Инженерно-технические работники, 
мастера зачастую сами грубо нару
шают правила техники безопасности. 
Этим особенно «грешат» 'мастец Об
ского лесо1пу.нкта Г. А. Трвкоз, ма
стер Бундюрского лесопункта Н. Г. 
Бахарев, начальник Нюрсинского 
пункта А. А. Королев. Но, как ни 
странно, никаких мер к  нарушите
лям правил техники безопасности в 
леспромхозе не принимают.

А. БРАГИН, 
технический инспектор Томского 
облсовпрофа.

ТОЛЬКО ОДИН ДЕНЬ...

« и НИ туды, и ни сю ды »
в конце октября на сессии Бело

ярского поселкового Совета Верхне- 
Кетского района обсуждался отчет о 
работе его исполнительного комите
та.

Выступавшие на сессии высказали 
много критических замечаний. Они 
отмечали, что исполком поселкового 
Совета мало уделяет внимания бла
гоустройству. Жители поселка Белый 
Яр испытывают большие неудоб

ства из-за плохого водоснабжения. 
13 колодцах часто не бывает воды. 
Их требуется углубить.

Об этом должны были позаботить
ся и руководители Белоярского лес
промхоза, но они ссылаются на ком
бинат «Томлес», который будто бы 
не выделяет для этого, средств.

Белолрцы шутят: у нас вопрос на
счет воды «и ни туды, и ни сюды»,

В. ВОЛКОВ.

г  аражи не на месте
Томский горисполком в июне это

го года принял постановление, за
прещающее строить гаражи на усадь
бах многоювартщшых домов. Под 
строительство гаражей для личных 
автомашин отводятся специальные 
места.

Нужно строго следить за выпол
нением этого постановления. В Том
ске во многих усадьбах построены 
гаражи для личных автомашин. Мно
гие из них построены без спб.тюдё- 
ния правил противопожарной без
опасности и 1сааитарии.

Правильно поступили жильцы до
ма iNI 40-а по улице Карташова, ко
торые на своем Собрании предупре
дили одного из жильцов, собирающе
гося строить гараж. Они потребовали 
также, чтобы житель этого дома Ря
занский убрал ранее построенный де
ревянный га^аж.

Гаражи для личных автомашин 
можно строить на отведенных участ
ках на кооперативных началах.

А. ДЯТЛОВ.
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В Тегуяьдете состоялись первые 
занятия факультетов народного уни
верситета культуры. Начался четвер
тый учебный год.

Опыт прошлых лет показал, что 
трудящиеся райцентра полюбили 
университет. Охотно работает в не.М 
наша интеллигенция.

Например, врач районной больни
цы А. А. Грбо выступит На факуль
тете здоровья с лекцией «Раковые 
заболевания и борьба с ними». Заня
тие на факультете новейших дости
жений науки и техники «Изобрета
тели и рационализаторы —  передо
вой отряд творцов новой техники» 
проведет заведующий производствен- 
но-техничрским отделом Ново-Тегуль. 
детсйвГб леспромхоза Б. М. Вайи-

кауф. Надо сказать, что лекторы у 
нас инициативные. Среди них— учи
теля Тегульдетской средней школы 
Л. Д. Тимофеева, А. А. Селиванов, 
В. А. Ветлугин, Г. А. Тихонова, ра
ботники райкома КПСС М. Г. Ольнев, 
А. Ф. Данилов, специалисты Ново- 
ТегульдСтского леспромхоза Г. Н. Иг
натов, П. М. Белошапкин, бухгалтер 
колхоза «1 Мая» Н . ^ .  Шатунов и 
другие.

Успех занятий во многом зависит 
также от организации работы уни
верситета. В совет у нас входят 
энергичные и знающие люди. Давно 
уже руководит факультетом научно
го атеизма заведующий кабййетом 
политического просвещения райкома 
КПСС Н. М. Малышев. Сам хоррший

пропагандист-атеист, он оказывает 
существенную помощь в организации 
занятий. Активно помогают нам ра
ботники суда и прокуратуры. Народ
ный судья района В. И. Хмарин, 
например^ руководит факультетом 

■правовых знаний.
У нас организовано семь факуль- 

тетоя; общественно-политической 
жизни, здоровья, научного атеизма, 
новейших достижений науки и тех
ники, литературы и искусства, эко- 
■но'мических знаний и правовых зна
ний.

Новый учебный год начался ор
ганизованно. Но я не могу сейчас 
■оказать, что все у нас идет хорош'о. 
Есть недостатки в нашей работе. 
Главный из них —  однообразие за

нятий. У нас частенько они прохо
дят так; лекция, ответы на воп
росы, кинофильм. Установился 
уже своеобразный штамп, от которо
го надо избавляться. Лекции, разу
меется, нужны. Но нужны и занятия- 
беседы, диспуты и т. д. Надо чаще 
проводить встречи е передовиками 
производства. Я, конечно, хотелось 
бы чаще видеть у нас лекторов из 
Томска.

Университет культуры прочно во
шел в жизнь райцентра. И нам нуж* 
но постоянно Совершенствовать его 
работу.

А. ШИЯНОБ, 
ректор Тегульдетсного народно
го университета культуры, ди
ректор Тегульдетской средней 
школы.

До начала рабочего дня еще 
полчаса, а в кабинете профессо
ра уже горит свет. Заведующий 
кафедрой «Инженерная геология и 
основания и фундаменты» Том
ского июкенерно-строительного ин. 
ститута профессор доктор Михаил 
Иванович Кучин еще раз про
веряет, что нужно сделать сего
дня. Без точного графика научная 
работа немыслима.

О ко л ^  девяти часов приходят 
препода11тели, лаборанты, науч
ные сотрудники. Первым обычно 
за.ходит в кабинет профессора ин- 
жецер проблемной лаборатории 
«Основания и фундаменты», руко
водителем которой является М. И. 
Кучин, Дмитрий Андреевич Нета- 
ев. Лаборатория создана iBcê ro пол
тора года назад, и потому мно
го еще неясных вопросов. 
Д. А. Нетаев докладывает о по
ступившем новом оборудовании, 
советуется с профессором, как его 
быстрее установить. Каждому из 
сотрудников лаборатории опреде
лено задание.

Работа проблемной лаборатории 
отнимает у профессора Кучина 
много времени. Лаборатория —- 
его Детище.

Научные исследования здесь 
ведутся по трем основным направ
лениям: ученые изучают особен
ности строительства на лессовых 
грунтах Прнобья и Кузбасса, за
нимаются разработкой наиболее 
надежных фундаментов для строи
тельства на лессовых грунтах е 
учет01М высоких требований круп- 
нопайельного домостроения и раз
рабатывают специальную методи
ку  исследований и испытания 
грунтов, особенно ползучих.

Все эти вопросы профессору 
очень близки. Про-блеме оснований 
и фундаментов йосвящейо более 
60 научных работ М. И. Кучина.

За комплекс работ по этой те
ме е.чу без защиты докторской 
диссертации была присвоена уче
ная степень доктора наук.

Михаил Иванович уверен, что 
через 'йесколько лет будут созданы 
местные Нормы по проектированию 
промышленных и гражданских сб> 
оруженйй на различных грунтах 
Западной Сибири.

В кабинете профессора зазво
нил телефон. Звонят проектиров
щики, просят профессора дать 
консультацию.

—  Можете прийти сейчаю, —  
говорит Михаил- Иван01внч. Он 
просматривает Свой календарь. 
«Рабочий День загружен до цредё- 
ла, —  думает ен. —  Однако при-

♦  ♦

Репорта>к
♦  ♦

дут люди, занятые проектом одной 
из важных городских новостроек».

И откладывает менее срочные 
дела. Вместе с проектировщиками 
профессор склоняется над черте
жами, выслушивает их мнение и 
предлагает свои варианты реше
ния данного во^проса. К нему, 
хорошо знающему грунты Сиби
ри, приезжали за советами из 
Кемеровской, Ново^сибирской О'бла- 
стей.

...Лаборант приносит толстую

ств̂ а лессовых пород одного из 
районов Европейской части СССР. 
А ведь примерно эти же вопросы 
применительно к  условиям Запад
ной Сибири решаются и в руково
димой им проблемной лаборатории.

Двенадцать ноль пять.
Через 15 минут один из учени

ков профессора будет читать лек- 
. цию. Нужно посетить ее, чтобы 
дать свой совет молодому препода
вателю, помочь ему овладеть лек. 
торским мастерством.

Профе'Ссор смог побывать толь
ко на первом лекционном часе: 
из Кемерова приехала аспирант
ка-заочница, пре.подаватель горно
го института В. Ф. Крахмалева. 
Она привезла материалы полевог.г 
изучения лессовых пород в отдель.

пачку книг —  получена новая на. 
учная литература, новые журна
лы по геологии, строительству, 
коллоидной химии и физике.

Профессор Кучин, как и каж -' 
дый ученый, следит за нО'Вейшими 
достижениями не только в обла
сти геологии и строительства, но и 
смежных наук. Профессор следит 
за журналами по физике, химии, 
приучает к  постоянной работе с 
.тйтературой своих учеников.

Сотни томов научной литерату
ры насчитывает личная библиоте. 
ка ученого. Но книги его не зале
живаются на полках. Ежедневно 
ими пользуются аспиранты, работ
ники кафедры и лаборатории.

Разнообразна работа профессо
ра кафедры. В один день прихо
дится заниматься самыми различ
ными делами.

Вот автореферат кандидатской 
диссертации. Михаил Иванович 
доджен дать свое заключение о 
нем. Тема Диссергащии очень ак
туальна: рассматриваются свой-

нь1_х опорных разрезах Кузбасса 
’Сейчас профессор просмотрит ма
териалы, посоветует аспирантке, 
как вести дальше научно-исследо
вательскую работу по избранной 
теме.

За беседой незаметно бегут 
минуты, часы...

Рабочий день окончен, мож
но уходить домой. Но еще не 
написаны' письма об ускорении 
поставок отдельных приборов. И 
профессрр снова за столом. «На 
минуточку» заходит преподава
тель кафедры автодорог.

Михаил Иванович укладывает 
в портфель объемистую ружотжеь 

это работа на вечер. Нужйс 
закончить статью в научный ж ур
нал, проверить рукописи аспи
рантских работ. Долго светит
ся огонек в Доме профессора Ку
чина: ^шеный работает...

3. РУДЧЕНКа
На снимке: Михаил Иванович 

Кучин в рабочем кабинете.
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А. И. МИКОЯН В ГАВАНСКОМ
УНИВЕРСИТЕТЕГАВАНА, 13 ноября. (ТАСС). Ис

ключительно дружескую и сердечную 
вст-речу оказало студенчество ку 
бинской столицы перво.чу заместите
лю Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микояну, когда он вече- 
ро-м 12 ноября в сопро-вожденни рек
тора, Гаванского университета д-ра 
Хуана Маринельо и президента уни
верситетской федера.ции ст1"дентов 
Хосе Ребельона прибыл в это старей
шее учебное заведение Кубы. Акто
вый зал университета был заполнен 
студентами и профессорами до̂  отка
за. В него смогли попасть далеко не 
все. Около 7 тысяч человек находи
лось на университетской площади.

После исполнения государственных 
гимнов Республики Кубы и С орт- 
ского Союза с речью выступил Хуан 
Маринельо.

Сегодня, сказал он, мы принимаем 
высокого представителя братского со
ветского народа, искреннего друга 
кубинского народа —  Анастаса Ми
кояна. Мы выражаем нашу глубо
кую благодарность' советскому наро
ду и его руководителям за солидар
ность с нами, за помощь кубинско
му народу, которую мы ощущаем 
все.гда, особенно в са.мые трудные для 
нашей революции моменты.

Выступивший затем Хосе Ребель- 
он сказал: Мы благодарим нашего 
друга —  Советский Союз за его по
мощь и солидарность с нами к  гово
рим, что сегодня как никогда креп

ко наще единство с друзьями. Сего
дня как никогда мы крепко сплоче
ны вокруг нащего командующего —  
Фиделя Кастро.

Горячо встреченный коллективом 
университета е речью выступил 
А. И. .Микрян.

Он выразил сердечную благодар
ность за слова приветствий и пере
дал горячий привет кубинскому на
роду от народа. Компартии и прави
тельства Советского Союза, от Ники, 
ты Сергеевича Хрущева. А. И. Ми
коян напомнил ,0 том, что лучшие 
руководители борьбы кубинского на
рода против ко'лониализма и импе
риализма, за независимость вышли 
из стен Гаванского университета, в 
том числе легендарный герой кубин
ской революции Фидель Кастро.

А. И. Микоян отметил, ч/о во вре
мя пребывания на Кубе, он был по
ражен прежде всего великим дутхрм 
борьбы, который не угасает, а все 
больше разгорается.

Я думаю, сказал он, что прогрес
сивным людям Б Соединенных Шта
тах ДОЛЖ.НО быть стыдно за то, что 
пх правительство вынуждает студен- 
то'в^брать в руки оружие и бросать 
учебу, заставляет десятки тысяч ра
бочих и крестьян бросать работу и 
браться за винтовку. Он выразил уве

ренность, что все переживаемые ку 
бинским народом трудности будут 
преодолены. Революция победит, и 
социалистическая Куба восторжест
вует.

Ру(^и коротки у империалистов, 
заявил А. И. Микоян. Прошли вре
мена, когда они делали, что хотели. 
Ваше дело •— дело всех советских 
людей, всех стран социализма, всех 
прогрессивных людей других стран. 
Дело кубинской революции спра
ведливое, и оно победит. Знамя этой 
победы сегодня —  пять пунктов Фи
деля Кастро. По справедливости мож
но сказать, что пять пунктов Фиде
ля Кастро —  это программа мира 
для всех стран Карибскогр бассей
на. Поэтому Советский Союз поддер
живает эту программу.

В заключение он вновь подчерк
нул, что советский народ и Советское 
правительство своими чувствами и 
мыслями —  вместе с народом и пра
вительством Кубы. Наши народы, 
сказал А. И. Микоян, —  подлин
ные братья. У нас одна цель, одно 
желание —  победа социализма.

Речь А. И. Микояна неоднократно 
прерывалась бурными аплодисмента. 
ми и возгласами: «Фидель, Хрущев, 
мы с вами вместе!»

Единодушное одобрение
СОФИЯ, 13 ноября. Спец. корр. 

ТАСС Н. Кочешков и К. Орлова пере
дают: Сегодня на утреннем заседании 
У Ш  съезда БКП продоллгались при
ветственные выступления руководи
телей делегаций коммунистических и 
рабочих партий. Съезд горячо привет- 
ствовйи представители братских 
партий Малайи,' Сан-Марино, Панамы, 
Сальвадора, Парагвая, Ливана, Сау
довской Аравии, Гондураса, Эквадо
ра, Гватемалы.

Председательствующий . Добри 
Джуров сообщил, что в адрес съезда 

■ поступили многочисленные приветст
венные телеграммы и от других брат
ских партий, от различных зарубеж
ных общественных организаций, заво
дов и отдельных лиц.

Из 117 записавшихся в прениях на. 
съезде выступили 47 человек. Посту
пившее предложение прекратить пре
ния было принято единогласно.

Затем съезд зас.лушал доклад ман
датной комиссии, с которым высту
пил ее председатель Марин Бачков. 
Он сообщил, что за период после свое
го VIT съезда численнцсть партии уве
личилась на 44.419 человек. В на
стоящее время в рядах БКП насчиты
вается 506.261 член и 22.413 кан
дидатов в члены партии, а всего 
528.674 человека.

Съезд единогласно принимает ре
золюцию по отчету ЦК Болгарской 
коммунистической партии.

В резолюции указывается, что V III 
съезд БКП единодушно одобряет по

литическую линию и деятельность 
Центрального Комитета за отчетный 
период.

Делегаты под бурные аплодисмен
ты и возгласы «ура!», «БКП!» еди
нодушно одобрили директивы V III 
съе.зда БКП но развитию НРБ в пе
риод 1961— 1980 гг., являющиеся 
развернутой программой завершения 
строительства социализма и посте
пенного перехода к  коммунизму.

Секретарь ЦК БКП Борис Велчев 
доложил о работе комиссии по Уста
ву БКП.

Съезд под бурные аплодисменты 
единогласно принял Устав БКП.

На этом утреннее заседание съезда 
закончилось.
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I РАСТЕТ И КРЕПНЕТI
= БЕРЛИН, 13 ноября. (ТАСС).= 
^Газета «Фрейес фолък» — неле- = 
Щгалъно выходящий в ФРГ органЩ 
Щ̂ Централъного Комитета Коммр- = 
= нистической, партии Германии,^ 
^незаконно запрещенной боннски-% 
^ми властями, сообщает о ростер

Комбинат искусственного' волокна в Вильгельмппкштадте Губен — 
одна из крупнейших промышленных новостроек Германской Демокра
тической Республики. Первая очередь предприятия начнет выпускать 
продукцию уже в 1963 годз’. После завершения строительства в 1965 
году комбинат будет давать ежегодно 18 тысяч тонн искусст
венного волокна.

На снимке: строительство комбината искусственного волокна „ в 
Вильгельмппкштадте Губен.

(Фото Центральбйльд — ТАСС).

Б О И  

В ЙЕМЕНЕ
КАИР, 13 ноября. (ТАСС). Вче

ра войска республиканского прави
тельства Йемена нанесли сокруши-

ОСУЩЕСТВИТЬ ВСЕОБЩЕЕ 
РАЗОРУЖЕНИЕНЬЮ-ЙОРК, 13 но

ября. Корреспондент 
ТАСС В. Петрусенко 
передает:

Какой бы вопрос ни обсуждался 
ё комитетах ̂ XVII сессии Генераль
ной Ассамблеи, многие ораторы 
возвращаются к тревожным дням 
конца октября этого года, когда по 
вине агрессивных кругов США мир 
был поставлен на грань термоядер
ной войны. Выступающие говорят 
о необходимости извлечь урок из 
всего происшедшего.

Необходимость исключить воз
можность повторения подобного 
кризиса с особой силой пО|Дчерки- 
вается на заседаниях первого (По
литического) комитета, рассматри
вающего вопрос о всеобщем и пол
ном разоружении. Самый глубокий 
кризис со времени второй мировой 
войны, сказал представитель Чехо
словакии Иржи Гаек, к которому 
привели агрессивные действия пра
вительства США против Кубы, 
вновь подчеркнул йеобходимость 
всеобщего и полного разоружения. 
Действия США привели человече- 

- ство на грань термоядерной войны, 
которая была предотвращена лишь 
благодаря мудрой и осмотритель
ной политике правительства СССР. 
Однако, указал чехословацкий де
легат, по-прежнему существует 
опасность, что неразрешенный до 
конца кризис в этом районе, а так
же в любом другом районе мира 
может вновь создать подобную тя
желую обстановку. Такая опас
ность может быть предотвращена

В П олит ическом  
комит ет е

лишь в результате осуществления 
всеобщего и полного разоружения. 
Иржи Гаек подробно остановился 
на прен.мущёствах советского про
екта договора о всеобщем и полном 
разоружении перед американским 
проектом. Эти преимущества со
стоят в то.м, что уже на первом 
этапе разоружения Советский Со
юз предлагает ликвидировать сред
ства доставки ядерного оружия и 
иностранные военные базы на чу
жих территориях.

Главное препятствие на пути ус
пешного решения этой проблемы, 
сказал Иржи Гаек, -г- «ядерная 
одержимость» Соединенных Шта
тов. Вся военная стратегия, поли
тическое мышление и действия 
США строятся на ядерных бом
бах, величине их запасов, увеличе
нии их числа, увеличении возмож
ности уничтожения всего человече
ства. США не могут и не хотят 
представить себе мир без ^дерных 
бомб и практичеоюи они не хотят 
такого мира.

По мнению чехословацкой деле
гации, XVII сессия Ассамблеи дол
жна дать Комитету 18-ти руково
дящие указания, каким образом 
эффективно можно было бы ликви-

Арест диверсантов »а Кубе
ГАВАНА, 14 ноября. (ТАСС). 

Органы госбезопасности Кубы аре
стовали 2 ноября крупного агента 
центрального ' разведывательного 
управления Соединенных Штатов, 
контрреволюционера Мигеля О. 
Креспо. Арестованный главарь 
контрреволюционной банды junno- 
нов и диверсантов — бывший офи
цер диктаторского ре:-кима Бати
сты прини.мал участие в борьбе 
против повстанческой арлши Фиде
ля Кастро. Креспо являлся руково
дителем «группы особых поруче
ний» при центральном разведыва
тельном управлении. Вместе с гла
варем банды шпионов и диверсан
тов арестован один из его помощ-, 
ников. При аресте у контрреволю
ционеров изъято большое количе
ство оружия, боеприпасов, разно
образных средств связи. В задачу 
банды входило осуществление са
ботажа, уничтожение крупных 
промышленных предприятий стра
ны, сбор военных сведений и т. д.

Коварные за.мыслы контррево
люционеров сорваны. В своих по
казаниях агент американского раз
ведывательного управления при

знал, что его деятельностью как 
главаря «группы особых поруче
ний» руководили: американцы.
Так, например, этой группой в Май
ами, руководил представитель цен
трального разведывательного уп
равления Ббб Уолл.
■ Уолл руководит всей деятель
ностью американской разведкй в 
Майами. «Группа особых поруче
ний» имеет свои суда, оснащенные 
современным оружием. Экипажи 
судов целиком набраны из кубин
ского контрреволюционного отре
бья.

Креспо рассказал далее, что 
центральное разведывательное уп
равление США разработало не 
сколько планов вторжения на - Ку
бу. Одним из таких планов являет
ся захват ряда островов респуб
лики с целью превращения их е 
базу для развертывания агрессии. 
Креспо привел ряд других фактов 
свидетельств’ующцх о непосредст- 
венно.м участии центрального раз
ведывательного управления в под
готовке вооруженной агрессии про
тив Кубы.

Сосредоточение войск продолжается
Вчера в южную Флориду прибылиНЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агент
ства АссошиэГ1тед Пресс из Майа
ми (штат Флорида), «сосредоточе
ние военных сил продолжается.

новые американские войска вместе 
с танками и самоходными пушка
ми».

И ПОЛНОЕ
дировать ядерный арсенал великих 
держав и все военные базы на чу
жих территориях.

Представитель Пакистана ' Ик- 
баль Атхар заявил, что, по его мне
нию, желательна была бы встреча 
или встречи Комитета 18-ти в 
Нью-Йорке, поскольку это проде
монстрировало бы большую озабо
ченность стран в связи с продол- 
жаюи!;ейся гонкой вооружений. Это 
также дало,бы возможность испол. 
няющему обязанности генерального 
секретаря ООН оказывать влияние 
на работу Ко..митета, что могло бы 
привести к положительным резуль
татам, как эго было при разреше
нии кубинского кризиса.

Аднан Курал (Турция) выразил 
надежду, что Комитет 18-ти добьет
ся успехов в своей работе, и при
звал Советский Союз и США не 
шалеть усилий для достижения со
глашения по разоружению. Пред
ставитель Дании укайкл, что 
его делегация будет голосовать за 
проект ре.золюции латиноамери
канских стран, призываюЕЦий к ус
тановлению безатомной зоны в Ла
тинской Америке и Африке.

Призывы 
к вторжению 

на Кубу
НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. Коррес

пондент ТАСС В. Богачев переда
ет:

Призывая к вооруженному втор
жению на, Кубу, а.мериканские ре
акционеры пытаются извратить 
смысл и значение посланий, кото
рыми об.ченялись 28 октября 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и президент 
США Д. Кеннеди.

Член ■ комиссии по иностранным 
делам палаты' представителей 
Фассел (демократ от штата Флори
да) заявил в Майами, что прези- 
деЯт США якобы не связан обеща
нием не вторгаться на Кубу, по
скольку «об.мен нотами между Кен
неди и Хрущевым не является 
обязывающим соглашением». Этот 
конгрессмен, заявив, что Соединен
ные Штаты «сохраняют полную 
свободу рук» в Карибском море, 
приветствовал продолжающееся на
ращивание американских воору
женных сил на юго-восто«е США 
«для более сильных действий».

Известный проповедник «кре
стового похода против коммуниз
ма» председатель правления ком
пании «Истерн эйрлайнс» Риккен- 
Бэккер назвал договоренность о 
нормализации положения в районе 
Карибского моря «ловушкой, в ко
торую Хрущев заманил Кеннеди», 
и прямо заявил, что США «рано 
или поздно должны осуществить 
вторжение».

Желтые газеты ежедневно пе
чатают многочисленные' статьи, в 
которых призывают правительство 
США потопить в крови революцию 
на острове Свободы.

=рядов КПГ. В своем ноябрьском^ тельный удар по саудовоко-иордан- 
= со J- ■ = ским агрессорам, пыгавшнмся уг-
^номере «Фрейес фолък» указыва-щ лубиться на торриторию Йемена в
= ет, что в ряды партии в послед-'  ̂ районе Саада. В донесении, полу- 
В нее время, вошло много новых пат-= ченном верховным командованием 
Ъриотов. Было создано около ста.= вооруженных сил Йемена, говорит- 
s. - „ „ г ,  - = ся, что в этой операции республи-
^партииных групп КПГ па пред-щ канские войска уничтожили боль- 
= приятиях, а также много парт-'В шое ч'исло саудовско-иорданских 
— зрунп, объединяющих ч'леновЩ солдат и взяли 200 пленных. За- 
В КПГ по месту жительства. ЧислоВ хвачено много оружия и боеприпа- 
= 1ГТТГ ' я- . „ = сов, а также важные документы,
^̂ азет КПГ, издающихся на пред-щ разоблачающие агрессивные планы 
^приятиях, превысило 100. = королей Сауда и Хусейна в отно-
HiinMiMiiiiimiiiiiiiiiiimimiiiMimiiimiiriiiiiKimn шении Йе.мена.

Две встречи— 
две победы

НЭШВИЛЛ (штат Теннесси, 
США), 13 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Победами обеих сборных 
команд Советского Союза по бас
кетболу закончились их третьи 
встречи с америкапски.ми спортсме
нами. Женская команда СССР со 
счего.м 51;40 выиграла у. че.мпиона 
США 1962 года — команды 
«Нэшвилл бизнес колледж», мут- 
ская — у сборной США — 68:59.
ganoooDDoaDnnpnoonaaDDDoaoaDDaoDDDDoaH НОГО Завода.
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I СЕРЖАНТ ВАСИН I 
I ОСТАЕТСЯ В СТРОЮ I
° АТЮРЬЕВО (Мордовская g 
gACCP), 10 ноября. (Kopp.g 
gTACCk Пись.мо, полученное Ma-g 
gpHeii Филипповной Васиной, g 
gr.4.y6oKo взволновало KO.TxosHyrag 
g Степановну. Ее сын Николай,g 
° отслужив положенное в rpynneg
□ советских войск в Германии,g
□ принял решение остаться H a g  
g сверхсрочную. Такое peшeнi^eg
□ принимает немало солдат, HOg
□ ЭЮ случай особенный. g
□ ...Западный Берлин. Чyжoйg
□ мир. Неподалеку от Бранден-g'
□ бургских ворот в Тиргартене — g , 
апа.мятник советским воина.м, no-g 
о гнбшим в сражении за Берлин.g 
§ В почетном карауле у памятни-g
□ ка стоят' наши, солдаты и офй-g 
S церы. Среди них — сероглазый □
□ паренек из Мордовии, сержанта 
g Николай Васин. А на граните§ 
S поста.м-ента высечено имя «Офп-а 
gnep Яков Политович Васин». □
□ Не однофамилец — ооднойо
g о'^ец! ‘ □
g О солдате-отце, отдавшемо 
g жизнь .за Отчизну, о сыне-сол □ 
gflaie, охраняющем могилу отца.а 
g слагают стихи поэты, пишут°

■р песни композиторы. □
g «Дорогой сыночек. — отвеча-В 
р ет Николаю Мария Филипповна,□ 
g — послужи родному Отечеству, □ 
S постереги прах того, кто дал те-§ 
g6e жизнь. Благословляю тебя». □ 
g Молодой коммунист сержанта 
g Васин остается в строю. □

gC o скоростью  автом обил я!
□ ЛИПЕЦК, 13 ноября. (Kopp.g
□ ТАСС). Опытный образец уни-g
□ версального пропашного траито-g 
g ра повышенной проходимостир 
g вып5'1цен Липецким заводом, g 
gBce его колеса являются веду-g 
gщими, имеют независимую по'д-п 
gBecKy и гидравлические гасите-р 
°ли колебаний. Создан .макси.мумо 
“ удобств для тракториста: каби-р 
gHa с мягким сидением ,эастеклс-§ 
“ на со всех сторон, имеется при-р 
gcnoco6aeHHe для автоматической □ 
g сцепки с навесньг.ми орудиями. § 
° Трактор в окорости' почти не§ 
“ уступает авто.м-обилю. Он можетр 
g развивать скорость при нагруз-g 
g ке до 40 километров в час. ' g 
g По мнению специалистов, но-р 
“ вый трактор — это одна H3..,ay4 -g 
g ших машин Липецкого трактор-g

АВТОМАТ РЕГУЛИРУЕТ 
ГЛУБИНУ ВСПАШКИ

в
ОТКАЗ УЧАСТВОВАТЬ 

БРАТОУБИЙСТВЕННОЙ ВОЙНЕ
КАИР. 13 ноября. (ТАСС). Здесь 

состоялась пресс-ко’нферёнцйя быв
шего командующёго '  военно-воз- 
.душны.ми сила.ми Иордании Сахль 
Мухам.меда Хамза, который вчера 
бежал на самолете в ОАР.

Он заявил, что основным’ моти
вом его перехода в ОАР является 
отказ участвовать в братоубийст
венной войне против Йемена.

Ха.мза сообщил, что король Ху
сейн приказал ему возглавить дей
ствия иорданских ВВС в Йемене я 
что, согласно разработанно.му пла
ну, эскадрилья реактивных самоле
тов иорданских ВВС должна при
нять участие в боевых операциях 
против республиканского Йемена. 
Несколько дней’ назад, сказал он,

я был в Саудовской .Аравии на 
аэродроме Таиф. Там сконцентри
ровано большое число военных са
молетов, готовых в любой момент 
нанести удар по йе.мену. На этот 
аэродром переброшено 6 иордан- 
окйх реактивных самолетов.

ИЗВЕЩЕНИЕ
15 ноября, в 6 часов вечера, в 

Доме 'политического просвещения 
(г. Томск, KooliejTaTHBHbift пер., 5) 
состоится лекция для слушателей 
лектория по вопросам международ
ного положения и внешней полити
ки СССР на тему: «Мировая систе
ма социализма». (Для медицинских 
работников Кировского района).

КИЕВ, 12 ноября. (Корр. 
ТАСС). На большом массиве за
кончен подъем .зяби. Здесь не 
замеряли глубиць! пахоты, и 
все. же работа принята с оцен
кой «отлично». Контроль за ка
чеством'работ выполнил неболь
шой прибор, установленный на' 
плуге. Его, сконструировали 
специалисты Украинского науч
но-исследовательского институ
та механизации и электрифика-

ТО п 
ПОСТОЯННО, □

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 15 нояб
ря по Томской области ожидается 
местами слабый снег, ветер юго-за
падный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 5 — 10, по се
веро-западным районам — 0 —5 
градусов мороза.

ции сельского хозяйства. ' □
Автоматический прибор заме-“ 

НИЛ прицепщиков, а полеводов g 
освободил от замера глубины 5 
пахоты вручную. Если обычно □ 
качество работы определяется□ 
на отдельных местах поля, 
прибор действует 
фиксируя малейшие отклоне-р 
ния от нормы, и-сигнализирует! 
об этом силовому цилиндру; ко-° 
торый автоматически воестанав- □ 
ливает заданное положение pa-g 
бочих органов плуга. g

“ Производственные испытания “ 
g подтвердили эффективность но-g 
g вых приборов. В .эксперимен-g 
g тальной мастерской института g 
g изготовлена их первая опытная g 
g партия. g
EjaDDDDDDaaaaDDDDaaaoanDDQDDaaooDDCiD̂

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

15 ноября — «Преступление 
Джо Келлера». i

Начало спектакля • в 7 час. Г!0 
мин. вечера.

I

Четверг, 15 ноября 
12.30. Фоторепортаж о наших 

днях. 12.40. Новые документаль
ные фильмы. 18.30. Телевизион- 

' ный журнал «Для вас, женщины!»
119.20. Обозрение «По ленинским 
I местам». 20 10. «Бессмертный ле- 
:бедь». (Творчество великой рус
ской балерины Анны Павловой). 

Широкоэкранный кинотеатр 20.35. Телевизионные новости.
«Октябрь». Голубой зал — «Путе- 20.50. Художественный фильм 
шествия Гулливера» — 9, 1 0 -3 5 .) «Банковский билет в миллион
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-40, 8-25, Фунтов стерлингов»,
10-10. Зеленый зал — «Гаврош»
— 9, 10-45. «Багдадский вор» —
12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Кинотеатр имени М. Горького.
Широкоэкранный зал — «Зимняя 
фантазия» — 9-40, 11-15, 12-50,
2- 25, 4, 5-35, 7-10. 8-45, 10-20.
Большой з а л — «Всюду живут лю
ди» — 10, 12, 2, .4, 6, ,8. 10.

Кинотеатр детского зрителя —
«Маленькие драмы» — 10, 11-20,
12-40, 2, 3-20, 4-40. «За двумя 
зайцами» — 6-30, 7-30, 9.

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал — «Репортаж с пет
лей на шее» — 10, 11-45), 1-30,
3- 15, 5, 6-45, 8-30, 10-15. Малый 
зал — «Человек с поезда» — 12,
1-40, 3-20, 5, 6-40, 8-20, 10. Дети 
до 16 лет не допускаются. «Гав
рош» — 9, 10-30.

Дом культуры энергетиков —
«Василиса Прекрасная» — 5.
«Франко-порт» — 7, 9.

Дом культуры завода ' «Томка- 
бель» — «Флориан» — 4-30, 6-15,
8.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется квалифицированная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната 4,

Подшипниковому заводу требу
ются на постоянную работу: уче.
ники шлифовщиков, ученики то- 
карей-операционников и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, отдел каДров. 5 — 3

То.мскому институту радиоэлек
троники и электронной техникй на 
постоянн5’ю работу требуются: 
начальник отдела енаб,жения, стар
ший мастер по капитальному ре
монту, машинистки, столяры, элек
тромонтеры, уборщицы, дворники, 
кочегары, слесари-водопрозодчикй, 
охранники, заведующие лаборато
риями, старшие лаборанты, меха
ники, строительные рабочие всех 
специальностей и стенографистка.

Обращаться: г. То.мск, проспект 
имени Ленина, 40, отдел кадров.

Детскому саду № 51 г. Томска 
требуются няни и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Ип
подромная, 4-а. • 2 — 2

 ̂ томский г о с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в понедельник, 26 ноября, в 2 часа дня, в 
аудитории Сибирского ботанического сада на объеднненно.'и 
межвузовском совете по присуждению ученых степеней по био
логическим наука.м состоится

- ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени докто1ра биологических наук 

Н. В. Прикладовым на тему: «Сила роста семян растений».
С диссертацией ^южно ознакомиться в научной библиотеке

Томский институт радиоэлектроники и электронной техники

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС '  /
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ

заведующих кафедрами: экономики промышленности и орга
низации производства — доцент иля старший преподаватель, 
теоретических основ электроте.хники — доцент, марксизма-лени
низма — доцент,' деталей узлов точных механизмов — доцент: 

доцентов, старших преподавателей, ассистентов и препрдава- 
телей на следующие кафедры: марксизма-ленинизма, высшей
.мате.мат.ики, физики, прикладной .механики, деталей узлов точ
ных механизмов, теоретических основ электротехники, теорети
ческих основ радиотехники, электронных приборов, промыш
ленной электроники, радиоприемных устройств, конструирова
ния и технологии производства радиоаппаратуры, электрорадио
измерений, диэлектриков и полупроводников, сверхвысоких, ча
стот, экономики промышленности и организации производства, 
начертательной геометрии и черчения.

Срок ко:нкурса — 1 месяц со дня опубликования объявления. 
Заявления на конкурс вместе с необходимыми документами 

.направлять по адресу: гор. Томск, проспект имени Ленина, 40, 
ректору института.

Томский горисполком решением.№9 792 от 19 октября 1962 г. 
установил следующий порядок выдачи разрешений на произ
водство работ, связанных с раскопками на улицах и площадях 
города: а) разрешение на производство работ, связанных с рас
копками,' выдается по обязательствам'исполнитёлей работ (под
рядчиков): б) согласованные с заинтересованными организация
ми.проекты (схемы) представляются управлению, главного архи
тектора для получения его согласия направо .строительства, 
реконструкцию или ремонт подземных, и- наземных инженерных . 
сетей и сооружений; в) получив такое согласие от управления 
главного архитектора, исполнители работ.(подрядчики) представ
ляют в соответствующий районный отдел коммунального хозяй
ства в трех экземплярах обязательство о соблюдении инструк
ции о порядке производства работ:' г) разрешение (ордер) на 
право производства раскопок выдается городским- отделом ком
мунального хозяйства на основании обязательств, выданных 
исполнителями работ (подрядчиками) и зарегистрированных в. 
районных отделах коммунального хозяйства.

Гр-н Трембач Сергей Семенович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Ленина, 58, кв. 3, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Трембач Екатериной Антоновной, 
проживающей в г. Томске, улица Чу
лымская, 26.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-ка Негодяева Светлана Михай
ловна, проживающая в г. Томске, 
улица Источная, 7, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Него- 
дяевым Николаем Максимовичем.

Дело будет рассматриваться , в Том
ском областном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. вм. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37. заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата—  42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45.
советского стооительства — 42-44 вузов школ и культуры —  42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного — 37-75, писем —  37-38 и 31-47, информации —  51-61, Зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии и отдела

.7 ./г . объявлений — 37-36. стенографистки — 5202 .

.X..

Гр-ка Гуртуева Галина Александ
ровна, проживающая в г. Томске, 
улица Старо-Киевская, 56, возбужда
ет дело о расторжении брака ’ С 
гр-ном Гуртуевым Петром Алексееви
чем, проживающим в Оренбургской 
области.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.
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